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В числе мер «антивирус-
ной» поддержки, которые 
предложила власть под 
нашим постоянным дав-
лением, было несколько 
примечательных. В  част-
ности – выплата семьям 
с детьми по 10  тысяч ру-
блей  на каждого ребенка   
от 3 до 16 лет.  Изначаль-
но здравая инициатива 
как обычно была испор-
чена и дискредитирована 
властью, которая во все,  
что делает,  всегда вно-
сит червоточину.

Федеральный закон  
гласит, что ребенок 
– лицо, не достиг-

шее 18 лет.  Согласитесь, 
странное ограничение воз-
раста – 16 лет.  Уж если объ-
явлена помощь детям,  то  
пособие надо выплачивать 
всем детям в возрасте  до 
18 лет – так справедливо, 
а не заставлять  сожалеть 
родителей о том, что  шест-
надцатый день рождения 
их ребенка выпал с января 
по май. 
Плохо то, что мера так и  
не стала системной. А ведь 
ситуация  располагает:  ре-
альные доходы в период 
пандемии значительно  со-
кратились. 
C 2007 года российские 
семьи получают поддерж-
ку  от государства в виде 
материнского капитала на 
рождение второго и по-
следующего ребенка, а с 
2020 года – еще и на перво-
го. Выплата государством  
материнского капитала – 
идея  замечательная.  Хотя 
очевидно –  закон  явно не 
проработан, так как реаль-
но распорядиться выделен-
ными деньгами  семья не 
может. В период, вызван-

ный пандемией коронави-
руса,  многие семьи с деть-
ми оказались в тяжелой 
финансовой ситуации.  Как 
накормить, одеть, выле-
чить?   Вот и выходит,  что 
материнский  капитал, по 
сути, просто перераспреде-
ляется  в пользу банка, где 
он находится «до востребо-
вания»  или строительной 
компании, в которую он 
уйдет в качестве взноса за 
жилье. 

Несомненно, любая соци-
альная  мера поддержки, 
адресованная семье, детям,  
заслуживает одобрения, 
и мы ее приветствуем. Но  
когда заметны недоработ-
ки, упущения, явное несо-
ответствие декларируемой  
задаче – коммунисты  дела-
ют все возможное для того, 
чтобы принимаемые  нор-
мы и законы не ущемляли 
интересы  простого челове-
ка.  Зачастую  нас позици-
онируют как людей, высту-
пающих «всегда против». 
Вот пример – господин 
Путин  упрекнул  Генна-
дия Андреевича Зюганова  
в том, что КПРФ голосует 
против бюджета, не вникая 
в детали. 

ДОРОГИЕ ПОДРУГИ!   

Слово редактора

Вот такую  ремарку полу-
чила  принципиальная по-
зиция  коммунистов,  вы-
ступивших  за то, чтобы 
увеличить бюджетное фи-
нансирование социальных  
расходов, за счет урезания  
содержания  аппарата чи-
новников.  Администраций 
всех уровней.  В таком кон-
тексте  оценка Президентом  
мнения  КПРФ лестна.
За рамками обозначенных 
действий   по  поддержке  
детей  появилась   взры-
воопасная, с моей точки 
зрения,   антидетская, а 
никак не защитная мера, 
как это хочет представить 

правительство.  Я имею в 
виду распоряжение Татья-
ны Алексеевны Голиковой. 
Оно не было публичным.  
Согласно этому распоряже-
нию,  в период коронавиру-
са из детских домов четыре 
тысячи человек  были пе-
реданы в так называемые  
приемные (фостерные) се-
мьи.  Фостерная семья  – это 
европейский термин.  Око-
ло 10 лет назад Елена Бори-
совна Мизулина, та самая, 
которая открещивается от 
ювенальных технологий, 
привезла идею фостерной 
семьи в Россию. 
 ИДЕЯ ЭТА ПРОСТА. 

"ФОСТЕРНАЯ СЕМЬЯ"

Слово редактора

FOSTER CARE (АНГЛ.) (ПАТРОНАЖНОЕ ВОСПИТА-
НИЕ) — ТЕРМИН, ИСПОЛЬЗУЕМЫЙ ДЛЯ СИСТЕМЫ, 
В КОТОРОЙ НЕСОВЕРШЕННОЛЕТНИЕ, НУЖДАЮ-
ЩИЕСЯ В ОПЕКЕ, ПЕРЕДАЮТСЯ ДЛЯ ВОСПИТАНИЯ 
В ПРИЕМНУЮ СЕМЬЮ НА ПЛАТНОЙ ОСНОВЕ (СО-
ДЕРЖАНИЕ ДЕТЕЙ ОПЛАЧИВАЕТ ГОСУДАРСТВО).

>>
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слово редактора

Елена Борисовна Мизули-
на  подняла вопрос о том, 
что зачастую органы опеки   
невнимательно, а порой же-
стоко относятся к судьбам  
детей.  Довольно часто слу-
чается, что ребенка изыма-
ют из семьи,  не разобрав-
шись  в ситуации до конца.
Громкие примеры есть: изъ-
ятие детей у многодетной 
семьи в Оренбурге за то, что 
родители не сделали ремонт.

 >>

Сердце разрывает-
ся от того, что де-
тей,  лишенных ро-
дительской ласки, 
внимания и  забо-
ты, перекидывают, 
как мячики, из се-
мьи в семью.

▶

ОСТАНОВИМСЯ 
НА СЛЕДУЮЩЕМ 

МОМЕНТЕ:

Если ребенка не усынови-
ли, его перемещают в сле-
дующую фостерную семью. 
И так бесконечное число 
раз. Семья получает за него 
неплохие  деньги.  А теперь 
скажите: кому это выгод-
но?  У нас по статистике 
сократилось число детей в 
детских домах.  Да, по ста-
тистике все красиво. Но  
что испытывают  дети, ког-
да их  перекидывают, слов-
но эстафетную палочку, от 
одной семьи к другой? 

Стать «профессиональными 
родителями» может прак-
тически любая семья. Зачем 
становиться безработным, 
вставать  на учет в центр за-
нятости – портить показате-
ли статистики, когда  можно 
заключить договор и взять 
детишек на ПЕРЕДЕРЖКУ. 

В течение 24 часов суд обя-
зан будет принять решение. 
Вот и ответьте, как в таком 
ускоренном режиме не наде-
лать ошибок? И в чем, соб-
ственно, разница: органы 
опеки отбирают ребенка на-
прямую или через суд?

Для того чтобы ребенок  
не попадал в казенное уч-
реждение, а продолжал на-
ходиться в семье, пусть и 
чужой, его сразу после изъ-
ятия из семьи помещают в 
семью фостерную.  В про-
фессиональной (фостерной)  
семье ребенок находится до 
его усыновления или пере-
дачи в  приемную семью или  
опекунам, но не более  6 ме-
сяцев  Количество детей мо-
жет быть любым. Возможно, 
детишек будет 10 или  15 че-
ловек.

Эта семья должна быть под-
готовлена, специально об-
учена навыкам общения с 
детьми. На самом деле, ни-
кто особенно и не прове-
ряет, какие люди в течение 
полугода будут заниматься 
воспитанием детей, в каких 
условиях будут проживать 
дети.

▶

Я хочу обратиться ко всем 
нашим  читательницам.  
Боритесь! Защитите детей, 
которые лишены возмож-
ности воспитываться в се-
мье. Невзирая на ваши по-
литические пристрастия, 
мы должны объединиться 
и стать бойцами единого 
фронта   неравнодушных  
людей, которые не допу-
стят внедрения законов и  
норм, ущемляющих   пра-
ва ребенка, оставшегося 
без  родительской любви.  
Пусть такому ребенку ста-
нет немного теплее от на-
шей борьбы за его судьбу.

Чужих детей не бывает, не 
бывает желанных и нежеланных, 
нам нужны все дети!

Председатель ООД ВЖС
«Надежда России»

Н.А. Останина

В сознании общества репу-
тация  органов опеки поте-
ряна безвозвратно. Заста-
вить такую махину работать 
по совести не получится, и  
решение, в общем-то, соци-
ального  вопроса переносит-
ся в область уголовного пра-
ва.  Изымать детей из семьи 
будут по суду, рассматривая 
вопрос в закрытом режиме.

МОЕ МНЕНИЕ ТАКОВО: 
в России  ювенальные тех-
нологии в действии, они 
вернулись и активизирова-
лись в период коронавируса. 
Вирусный туман скрыл  ис-
тинные причины внедрения 
опасных норм в наше зако-
нодательство.
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Для всех народов Совет-
ского Союза нынешний 

год — особый. 75 лет назад 
наши отцы и деды, перенеся 
неисчислимые страдания, 
уничтожили врага в его же 
логове. Каждый год 9 мая 
мы особенно сильно ощу-
щаем судьбоносную связь 
народов Белоруссии, России 
и Украины.

Объединенный Запад создал 
агрессивную машину смер-
ти для захвата «жизненного 
пространства на Востоке». 
В лесах Белоруссии, степях 
Украины и на равнинах 
России эта жуткая маши-
на была уничтожена. Ев-
ропейские колонизаторы 
получили достойный от-
пор. Наша общая Советская 
Родина остановила распол-
зание по планете вселенско-
го зла фашизма. 

Все народы СССР отпра-
вили сыновей на фронт, 
работали на заводах и в по-
лях, делились последним, 
приближая Победу. Подвиг 
Белоруссии при этом явля-
ется беспримерным. Неу-
вядающей славой покрыли 
себя защитники Брестской 
крепости и участники обо-
роны Могилева. Громадный 

размах приобрели парти-
занское движение и борьба 
подполья. В рядах антифа-
шистского сопротивления 
сражались свыше 400 тысяч 
человек. 

В результате блестящей опе-
рации «Багратион» Бело-
руссия была очищена от за-
хватчиков. Но раны долго не 

заживали. Республика 
потеряла каждого третьего 
жителя. Памятниками люд-
скому горю стали Хатынь и 
сотни других деревень и по-
селков. Из руин Белоруссию 
поднимал весь Советский 
Союз.

Май 1945-го стал торже-
ством социализма, совет-
ской власти и дружбы наро-

дов. 
Победа 
дала планете
десятилетия мира
и прогресса. Ялтинско-
Потсдамская система, не-
смотря на попытки  ее 
уничтожить, продолжает 
хранить человечество от 
падения в хаос взаимного 
уничтожения.
После предательского раз-
рушения СССР память о ге-
роизме наших предков стала 
мостом истории, связую-
щим нас и славные страни-
цы прошлого. Путеводная 
звезда Великой Победы 
показывает нам дорогу в 
будущее — дорогу тесно-

го братского сотрудниче-
ства. Когда мировой кризис 
обостряется, любой стране 
трудно выжить в условиях 
глобальной дестабилизации. 
Спасение — в интеграции. 
Стержень сближения — об-
щая историческая память и 
наше братство.
Белоруссия эту память свя-
то хранит. Здесь не разво-
рачивали «переосмысление 
истории». За этим лукавым 
термином не скрывали ци-
ничное поругание прошло-
го. В Белоруссии прослав-
ляются не фашистские  >>

 О
Б Р А Щ Е Н И Е  Л И Д Е Р А

Путь ПРАВДЫ − ПУТЬ развития

ДОРОГИЕ БЕЛОРУСЫ,
СЯБРЫ!    
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ОБРАЩЕНИЕ 

ЛИДЕРА

Белоруссия показывает пример честно-
го отношения к прошлому и берет из него 
пример для будущего. Она выстояла в гу-
бительном рыночном урагане, бушевавшем 
на просторах бывшего СССР. Вопреки рас-
паду экономических связей и отсутствию 
богатых месторождений республика созда-
ла развитую экономику. Как и Советский 
Союз в 1941 году, она не идет на поклон к 
мировым «тузам», не расшаркивается перед 
делегациями МВФ, не дарит им трудом и по-
том накопленные национальные богатства.

Беларусь не растворилась в «европейском 
экономическом пространстве». Она не пала 
жертвой транснациональных корпораций. 
Не стала вассалом Запада. 

Не утратила свое досто-
инство и суверенитет. Не 
передала его в руки ино-
странных чиновников. 
Она стала ориентиром для 
мужественных и нацио-
нально мыслящих сил в 
современном мире.

На фоне жесткого внешне-
го давления белорусский 
народ выстоял, сохранил 
самобытность, сберег 
традиции и культуру от 
разрушительного воздей-
ствия сомнительных «цен-
ностей». Беларусь уверен-
но продвигается по пути 
устойчивого развития 

экономики и социальной 
сферы, консолидации об-
щества и укрепления госу-
дарственности.

Машиностроение, метал-
лургия, нефтепереработка, 
фармацевтика, легкая и де-
ревообрабатывающая про-
мышленость — это лишь 
часть мощной белорусской 
индустрии. Продукцию 
Минского тракторного 
завода получают более 60 
стран мира. Его сборочные 
производства размеще-
ны в России, Казахстане, 
Узбекистане, на Украине, 
в Сербии, Пакистане, Ве-

несуэле и других государ-
ствах. В Белоруссии вы-
пускается каждый третий 
карьерный самосвал в 
мире, а знаменитые «БелА-
Зы» — признанные лиде-
ры глобального масштаба. 
Холодильники и бытовую 
технику заводов «Атлант» 
и «Гефест» охотно покупа-
ют в Европе и Азии. 

Белорусский экспорт на 
треть — высокотехноло-
гичный и наукоемкий. 
Компании из 67 стран мира 
заказывают программные 
продукты белорусского 
Парка высоких технологий.

>>  прихвостни вроде 
Бандеры и Шухевича, 
Власова и Краснова, а 
настоящие герои, за-
щищавшие родную зем-
лю от кровавых захват-
чиков.

Выбор в пользу правды 
Белоруссия подтвердила 
созданием Государствен-
ного музея истории Ве-
ликой Отечественной 
войны в городе-герое 
Минске. Днем и ночью 
гордо развевается над 
его куполом Красное 
знамя Победы. Члены 

наших партий искренне 
приветствовали при-
суждение коллективу 
уникального музея 
Ленинской премии. А 

9 мая, в День Победы, 
миллионы жителей на-
ших стран с восторгом 
наблюдают за трансля-
цией парада в белорус-
ской столице. На тысячи 
километров от Минска 
разносятся чеканный 
шаг солдатских ше-
ренг и гул боевых мо-
торов. 

Звуки оркестра и люби-
мых советских песен на-
полняют сердца радостью 
и гордостью за братскую 
Белоруссию, свято берегу-
щую священную память.

И все это делается не на-
показ. Государственный 
курс Белоруссии прояв-
ляется во всем. В патри-
отическом воспитании с 
дошкольного возраста. В 
информационной полити-
ке без фальсификаций и 
пошлости. В культуре без 
почтения к бездарным и 
лживым «Штрафбатам» 
и «Сволочам». Только так 
можно избежать порожде-
ния Иванов, родства не 
помнящих. В противном 
случае безродная масса, 
отравленная цинизмом и 
потребительством, затоп-
чет все благородные побу-
ждения. В такой обстанов-
ке о суверенитете можно 
только мечтать. Защищать 
родную страну способны 
лишь люди, для которых 
храбрость, благородство, 
патриотизм — не пустой 
звук.

>>



Душа болит от мысли, что находятся желающие расшатать ситуацию в Бе-
лоруссии. Увы, жителям милой республики не избежать потока сплетен 
и фейковых новостей. Вас будут манить «европейскими ценностями» и 
«демократией». Только вот из зерен этой отравленной «крупы» всегда вы-
растают страшные плоды с привкусом крови и ядом нищеты. 

Каждый должен понимать: если беда придет в наш дом, нам не спрятаться 
на чужбине. Выстоять мы можем только на своей земле и только вместе. Не 
дай бог кому-либо повторить трагедию Украины! 

Мы верим в разум и доброе сердце наших братьев. Мы знаем, что белору-
сов сложно обмануть. Мы решительно осуждаем любое иностранное вме-
шательство в дела республики. Граждане Белоруссии сами определят свою 
судьбу и, если нужно, защитят свой выбор.

Дорогие сябры! Коммунисты убеждены: идеалы со-
циализма, справедливости и дружбы народов вос-
торжествуют. Вместе наши страны могут составить 
большой и красивый мир — целую планету добра 
и созидания. Давайте же будем сильны и мудры 
перед лицом угроз. Давайте вместе помогать друг 
другу и тем, кто нуждается в нашей поддержке. Да-
вайте делать наш мир добрее и справедливее.

Председатель ЦК КПРФ,
руководитель фракции Компартии в 

Государственной Думе ФС РФ

Г.А. ЗЮГАНОВ

Пространство СССР — наша общая Родина. С особым вниманием и бо-
лью воспринимаем мы происходящее здесь. После предательского раз-
рушения единой страны глубокими ранами на ее земле легли десятки 
острых конфликтов. Их «заботливо» разжигают силы транснациональ-
ного капитала. Под шумок внутренних распрей им удобно навязывать 
свою волю, порабощая народы, разрушая научный и производственный 
потенциал, усиливая эксплуатацию и расхищая природные богатства.

Нам выпало стать свидетелями кровавого Майдана на Украине, при-
ведшего к власти бандеровское отребье, олигархат и криминал. Вера 

обманутых людей в «европейский выбор», 
вместе с ядовитыми печеньками Виктории 
Нуланд, обернулась братоубийственной 
войной на Донбассе, тысячами погибших, 
включая женщин, детей и стариков. Заживо 
сожжены мирные одесситы в Доме профсою-
зов. Миллионы людей унижены и обобраны.

Это страшно, когда спустя 75 лет после Ве-
ликой Победы жуткое слово «война» вновь 
стало реальностью. На головы мирных граж-
дан опять летят мины и снаряды. Сегодня на 
Украине уничтожают то, что строилось поко-
лениями. Многие отрасли умирают. Остатки 
медицины уничтожаются. Специалисты по-
кидают страну.

Наши симпатии к трудовому наро-
ду и А.Г. Лукашенко абсолютно по-
нятны. Мы всегда ценим принци-
пиальную политику, патриотизм и 
защиту народных интересов. В год 
75-летия Великой Победы мы вы-
ражаем глубокую признательность 
белорусскому народу и президенту 
страны за сохранение историче-
ской правды. Мы восхищаемся му-
дрыми людьми, которые не отри-
нули достижения советской эпохи 
и выбрали путь товарищества, раз-
вития и заботы о будущих поколе-
ниях. 
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Особую опасность представляет 
глумление над правдой истории. 
Чудовищны героизация гитле-
ровских пособников, унижение и 
оскорбление воинов Красной Ар-
мии, советских партизан и под-
польщиков, тружеников тыла, всех, 
кто отдал свои силы и даже жизнь 
ради Победы. Наследники фаши-
стов и полицаев делают все, чтобы 
уничтожить памятники и стереть 
память о героическом прошлом на-
ших народов. А беспамятство по-
рождает безумие!П
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так, хроники Мин-
ска. Больно – это еще 
слабо сказано. Вы 
все знаете, что я ни-
когда не занималась 
политикой, я всегда 
занималась культу-
рой. Только и исклю-
чительно культурой. 
Тащила на себе и за 
собой кучу народу, 

часто в ущерб личным интересам, 
добивалась, помогала, организовы-
вала. Тем жутче, что кто-то из пре-
красных, трепетных, очарователь-
ных людей – поэтов, музыкантов, 
художников – банально на меня 
донес. Ткнул пальцем. И понеслись 
угрозы. Моего телефона нет в базах 
данных, вернее, он зарегистриро-
ван на другого человека. Получить 
его можно было только от кого-то, 
кому он известен. Угрозы убить 
меня, угрозы убить моего ребенка, 
все эти "сдохнешь, как Каддафи" – 
это все началось задолго до выбо-
ров, якобы ставших камнем прет-
кновения. И в мой адрес это все 
полилось с подачи кого-то из этих 
милых, чудных, тонко чувствующих 
людей, которые буквально недавно 
говорили мне самые разные спаси-
бо и купали в нежности.
В ночь на четверг в мою квартиру 
ломились. Угрозы в мессенджер (на 
старый аккаунт) сыплются почти 
непрерывно. По счастью, ребенка 
я спрятала в надежном месте, а ро-
дители далеко. Но моей коллеге-ве-
дущей облили детскую коляску кра-
ской и пообещали, что в следующий 
раз обольют ребенка кислотой, если 
она не уволится. Я не могу ее осу-
ждать. Вот это – "мирный протест", 
реальный, а не тот, что на красивой 

картинке, где девушки в белом раз-
махивают цветами. Это его разные 
слои, они пока почти не пересека-
ются друг с другом. Но, как мы все 
хорошо помним по Украине, это не-
надолго.
Я не вправе судить никого, хотя 
многие уже осудили меня. Возмож-
но, что и приговорили. Я уже много 
раз слышала в свой адрес и в адрес 
коллег сакраментальное "Прода-
лись!". Что ж, люди меряют по себе. 
За эту неделю я видела множество 
эффектных антраша, когда человек 
говорил одно – а потом внезапно 
переобувался в полете. Мне трудно 
понять, я из другого теста. У меня 
есть совесть и есть убеждения. И 
хотя я никогда не отрицала, что 
действующая власть делает ошиб-
ки, я не могу поддержать неизбеж-
ный коллапс государства, к кото-
рому с радостным хохотом несутся 
наивные мальчики и девочки всех 
возрастов. Я видела это в 1991-м, я 
видела это в 2013-2014-м в Киеве и 
на Донбассе. Я слишком люблю Бе-
ларусь, чтобы опустить руки. Пока 
мы можем хотя бы ползти, мы бу-
дем держаться.
Вы можете угрожать. Вы можете 
меня убить. Видит Бог, я к этому 
готова, все последние распоряже-
ния касательно моего имущества и 
архива я сделала. Все, что я слышу 
в последнее время, звучит как "русс, 
сдавайся, ваше командование вас 
бросило". Но – простите, мои доро-
гие негодяи, русские не сдаются. Вы 
кричите: "Ты служишь кровавому 
режиму!" – Нет. Наверное, где-то 
глубоко внутри я по-прежнему слу-
жу Советскому Союзу. Его послед-
нему осколку, за который действи-
тельно можно умереть.

 ИРИНА КАРЕНИНА

 Известная российская  поэтесса, журналист, редактор.
Лауреат стипендии Министерства культуры Российской Федерации.  
Окончила Уральскую академию государственной службы, факультет  

поэзии в Литературном институте имени А.М. Горького.
Более 10 лет живет в Минске

ХРОНИКИ
МИНСКА
ПРО ПОМРАЧЕНИЕ УМА

17 августа (19:35)
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Мы, коллектив ЗАО 
«Совхоз имени Ле-
нина» – работни-

ки и их семьи, пенсионеры 
и жители поселка – крайне 
возмущены произволом су-
дебной власти!
6 июля 2020 года Десятый 
апелляционный Арбитраж-
ный суд Московской обла-
сти принял несправедливый, 
беспрецедентный судебный 
акт. Он принят в пользу ист-
цов – семи акционеров.
Трое из них – Нина Соло-
довникова, Дмитрий и Алек-
сандр Ерошкины – ни дня не 
работали в совхозе, а получи-
ли свои акции по наследству.

Трое других были уволены 
по отрицательным мотивам 
– это Иван, Ольга и Тамара 
Маркины.
Самый большой акционер из 
семи – бывшая супруга Пав-
ла Николаевича. И теперь 
наш руководитель – П.Н. 
Грудинин, должен «возме-
стить убытки» в размере
1 МИЛЛИАРДА 66 МИЛЛИОНОВ 
219 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ. У НАС ЕСТЬ 
ТВЕРДОЕ УБЕЖДЕНИЕ: ДАННОЕ 
РЕШЕНИЕ − МЕСТЬ КАНДИДАТУ В 

ПРЕЗИДЕНТЫ СТРАНЫ! 
Это мнение подтверждается 
намерением рейдеров и стоя-
щих за их спинами властных 
структур стереть с лица зем-

ли народное сельхозпредпри-
ятие. Исполнение их планов 
означало бы уничтожение и 
разорение хозяйства, отъем 
пахотных земель под массо-
вую застройку. Мы работаем 
на фермах. Мы трудимся в 
полях. Мы выращиваем зем-
лянику, овощи, картофель, 
пшеницу. Мы поступаем так, 
как делали наши отцы, деды 
и прадеды! Мы строим дома, 
в которых живут наши се-
мьи. Мы возводим лучшие в 
мире детские сады и школы, 
в которые ходят наши дети и 
внуки. Мы трудимся на благо 
любимой Родины и во имя

БУДУЩЕГО НАШИХ ДЕТЕЙ!

И как в годы Великой Отече-
ственной войны, когда весь 
советский народ поднялся 
против врага, мы встаем на 
защиту Совхоза имени В.И. 
Ленина. Ни пяди земли не 
отдадим мы оккупантам! У 
работников совхоза и у на-
шего директора нет таких 
денежных средств, для ис-
полнения издевательского 
решения суда. Всех собран-
ных нами денег на это не хва-
тит. И мы обращаемся к вам 
за помощью. Мы шлем вам 
свой призыв вместе отсто-
ять наше предприятие, наши 
земли и наше будущее! К 
вам, россияне, к вам, трудо-
вые коллективы, к вам, рабо-
чие и крестьяне, обращает-
ся трудовой коллектив ЗАО 
«Совхоз имени Ленина». Мы 
просим помочь нам выжить, 
отстоять наше хозяйство! По 
результатам выборов прези-

дента России в 2018 году за 
Павла Николаевича Грудини-
на проголосовало 8 659 206 
избирателей. Но мы уверены, 
вас – нас всех вместе – было 
больше. Вы поддержали его 
кандидатуру, поддержите и 
сейчас. Если каждый из нас 
окажет помощь в сумме 100 
рублей, то мы соберем этот 
миллиард. Всех, кому небез-
различно будущее России, 
будущее детей и внуков, 
просим помочь нам! А ЗАО 
«Совхоз имени В.И. Лени-
на» продолжит защищать-
ся от рейдеров. И мы очень 
надеемся, что на собранные 
деньги у нас появится воз-
можность построить чудный 
бесплатный Детский Парк 
для всех желающих.

РУКИ ПРОЧЬ
ОТ ПАВЛА ГРУДИНИНА

И СОВХОЗА ИМЕНИ ЛЕНИНА!

ПАВЕЛ ГРУДИНИН

ВМЕСТЕ СПАСЕМ
«СОВХОЗ ИМЕНИ

В.И. ЛЕНИНА»!

С уважением и надеждой,
коллектив ЗАО «Совхоз 

имени В.И. Ленина»
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ОТ
Получатель 
ЗАО «Совхоз имени Ленина»
ИНН
5003009032
КПП
500301001
Счет получателя 
40702810838000258005
Краткое
Наименование Банка 
ПАО СБЕРБАНК РОССИИ, 
ИНН
7707083893
Корр. счет 
30101810400000000225
БИК
044525225

Назначение платежа * 
Оплата за Грудинина ПН, 
дело № А41-89503/18
благотворительная
помощь

НАРОДНЫЙ МИЛЛИАРД

Акция по сбору средств для помощи   
     совхозу имени Ленина ПАВЕЛ

ГРУДИНИН

Эта история берет 
свое начало в 2018 
году. На директо-
ра Совхоза подали 
в суд с требова-
нием возместить 
убытки, якобы 
нанесенные пред-
приятию. Три раза 
суды признавали, 
что никаких нарушений в рабо-
те предприятия не было. 
Однако после того, как народ-
ный директор баллотировался 
в президенты РФ и получил ре-
альную и широкую народную 
поддержку, вдруг тот же самый 
суд, вернув дело практически из 
архива, признал Павла Никола-
евича виновным и изменил свое 
решение. 
Недавно суд принял неспра-
ведливый, беспрецедентный 
судебный акт. И теперь П. Н. 
Грудинин должен возместить 
своему же предприятию «убыт-
ки» в размере 1 миллиарда 66  
миллионов рублей. У работни-
ков Совхоза и у его руководи-
теля таких денег нет. А значит, 
акции нашего родного предпри-
ятия могут перейти к рейдерам.
Рейдеры 2020 действуют именно 
так. С помощью несправедли-
вых судов, нечестных депутатов 
и руководителей пытаются за-
хватить земли и активы Совхо-
за. Это у них уже много раз по-
лучалось!

1 1 1 1

2222

3333

4444
Прибыль предприятия полно-
стью идет на улучшение условий 
жизни и работы в Совхозе и на 
зарплаты сотрудников.

78 тысяч рублей – именно 
столько составляет сред-
няя зарплата в Совхозе (без 
учета зарплат руководи-
телей). Как вы думаете, 
сколько получают работни-
ки других совхозов страны?

Для детей на высоком 
уровне организовано 
бесплатное дополни-
тельное образование, 
секции, кружки и пи-
тание, построены луч-
шие в стране и мире 
детские сады и школа, 
открыты уникаль-
ные бесплатные парки.

Совхозу им. Ленина 
доверяют ведущие 
мировые компании. 
Совхоз сотрудничает 
с лучшими специали-
стами в сельском хо-
зяйстве, производит 
совершенно нату-
ральную продукцию, 
проводит на своей 
базе обучение специа-
листов и студентов. 
Совхоз – это самое со-
временное сельскохо-
зяйственное предпри-
ятие в стране.

РЕДАКЦИИ
КОМУ МЕШАЕТ ПАВЕЛ НИКОЛАЕВИЧ ГРУДИНИН?
Кому мешает его великолепное аграрное хозяйство, находящееся 
вблизи Москвы? Кому мешает тот удивительный народный уклад, 
который сложился в недрах этого хозяйства, уклад, имя которому – 
солидарное общество? Кто хочет разорить хозяйство, обкладывает 
Грудинина непосильными штрафами? Кто хочет превратить и это 
подмосковное место в пустыню, как это сделали по всей остальной 
России?
Удивительный агрокомплекс, добротные кирпичные дома 
для работников, восхитительная народная школа, небыва-
лые зарплаты, лидер, который радеет не только о своей при-
были, но и о благополучии, о благосостоянии своих сото-
варищей по труду, ибо они, работающие в грудининском 
хозяйстве, – не наемные работники, а именно сотоварищи. 

5555
Совхоз успешно использу-
ет непригодные для сель-
скохозяйственного обо-
рота земли, сдает часть 
своих земель в аренду и полу-
чает немалую прибыль с это-
го направления, которая идет 
на благоустройство поселка.

Реквизиты для

перечисления

денежных

средств
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С каждым годом популярность праздника растет, под-
тверждая тот факт, что для большинства людей семья 
и любовь остаются главной ценностью, основой обще-
ства, источником любви, преданности и уверенности 
в завтрашнем дне. Очень важно, чтобы каждая семья 
жила в гармонии, согласии и комфорте, смело и уве-
ренно смотрела в будущее. Чем больше будет таких 
семей, тем сильнее наша страна. А крепкая и здоровая 
семья во все времена представляла собой основу силь-
ной России!

НАДЕЖДА РОССИИ
В РЕГИОНАХ

Отделение ВЖС «На-
дежда России» в Ре-
спублике Мордовия 
активно работает! В 
июле были проведе-

ны работы по пропаганде попра-
вок в Конституцию РФ от КПРФ и 
одиночные пикеты. Также силами 
отделения не была забыта и па-
мятная дата: день рождения Анны 
Лусс – комиссара – агитатора про-
дотряда, зверски убитой в с. Лада 
Ичалковского района Мордовии во 
время кулацкого мятежа 14 ноября 
1918 года. Члены Мордовского от-
деления ВЖС возложили гвоздики 
к надгробию на братской могиле, в 
которой захоронены члены продо-
тряда, погибшие в с. Лада 14 ноября 
1918 года.

▶

В посадке, организованной Ольгой Шер-
стневой и Ксенией Соболевской, приняли 
участие активистки городского отделения 
Всероссийского Женского Союза, молодые 
коммунисты Москвы и жители столицы.
Действенную помощь активистам оказыва-
ли сотрудники эксплуатирующих органи-
заций. Доставил саженцы секретарь МГК 
КПРФ Владимир Обуховский.

Автопробег взял свое 
начало у Глазуновской 
средней школы, а марш-
рут проходил по основ-

ным мемориальным комплексам, окончившись 
на высоте 256. Именно там, в ночь на 5 июля 
1943 года произошли события, стоявшие у исто-
ка битвы, продлившейся 50 дней. Во время ме-
роприятия прогремел торжественный салют, 
который на краткий миг оживил панораму боев 
и возродил огненную стену, ставшую намертво 
на пути у врага. Взрываясь яркими звездами в 
темном небе, он напомнил души погибших во-
инов, ушедшие в бездонную высь, чтобы осве-
щать своим примером путь будущих поколений. 
Мы помним ваш бессмертный подвиг, Герои! 

МЫ ГОРДИМСЯ!

Председателем отделения избрали Светла-
ну Изотову – члена КПРФ, директора агент-
ства недвижимости. Выборы Председателя 
прошли на альтернативной основе. Свет-
лана Изотова хорошо известна своей бла-
готворительной деятельностью – она тесно 
работает со школами, детскими домами и 
общественными организациями региона.
Следует отметить и тот факт, что восстановление регионального отделения ВЖС «Надежда 
России» было поддержано первым секретарем Хабаровского Обкома Петром Перевезенцевым.

новости

В День семьи, любви и верности Орловское отделение 
ВЖС «Надежда России», совместно с Комплексным 
центром социального обслуживания населения Же-
лезнодорожного района г. Орла и компанией «Ключ 
здоровья», предоставившей сертификаты на при-
обретение артезианской воды и подарочные продо-
вольственные пакеты, поздравили многодетные се-
мьи с праздником.

25 июня в двух районах Москвы появились сиреневая аллея и фруктовый сад. Появились 
они по инициативе Бутовского местного отделения ООД ВЖС «Надежда России» в рамках 
акции КПРФ «Сад Победы – Сад Жизни», посвященной памяти 27 миллионов погибших в 
Великой Отечественной войне советских людей.

5 июля активистки Орловского отделения ООД ВЖС «Надежда 
России» по приглашению Союза Советских Офицеров и секрета-
ря Глазуновского отделения КПРФ Д. А. Родионова приняли уча-
стие в автопробеге, приуроченном к 77-летию «Огненной дуги».

В Хабаровске прошло организационное 
Собрание женского актива по восста-
новлению регионального отделения ВЖС
«Надежда России».
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Семинар проводила Селенина Екатерина Вадимов-
на – эксперт Национального фонда защиты детей от 
жестокого обращения, старший научный сотрудник 
Московского государственного психолого-педаго-
гического университета.
Встреча была организована для приемных семей. За 
круглым столом были обсуждены самые острые во-
просы, волнующие детей и родителей.
Отметим, что приглашенные на Круглый стол жен-
щины ближе познакомились с ВЖС, и ряды движе-
ния пополняются.

▶

В фонд приносят хорошую новую оде-
жду и предметы социальной помо-
щи: памперсы, инвалидные коляски, 
детские коляски и др. Все это очень 
востребовано. Люди рады, что могут 
помочь и отдать в хорошие руки каче-
ственные предметы и вещи, а еще ще-
дро делятся урожаем.
Благотворительный фонд активно ра-
ботает и с ветеранами. Акции Фонда  
проводятся один раз в месяц.

1 августа Хабаровское отделение ВЖС «Наде-
жда России» провело семинар на тему «Взаимо-
действие родителей и учителей для создания 

комфортной, доброжелательной среды в образо-
вательном пространстве для детей-сирот. Про-
филактика вытеснения детей-сирот из образова-
тельного пространства».

В Кабардино-Балкарии региональное 
отделение ООД ВЖС «Надежда Рос-
сии» организовало благотворитель-
ный фонд. 

Яркие и целеустремленные члены ООД ВЖС «Надежда России» достойно прошли 
испытания экзаменационной комиссии и получили свои заслуженные дипломы о 
политическом образовании.
Все слушатели являются кадровым резервом областного отделения КПРФ и про-
фессионально подготовленным партийным активом, который составит основу 
местных отделений партии в городах и районах области. Коммунисты, вперед!

В Орловском обкоме КПРФ состоял-
ся выпуск слушателей Университета 
политической культуры. 
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Медали ЦК КПРФ «Дети войны», ко-
робки конфет, теплые слова поздрав-
лений создали праздничное и торже-
ственное настроение у всех участников 
встречи, несмотря на ограничения из-
за пандемии коронавируса. Отдельные 
слова благодарности прозвучали в 
адрес женского движения ВЖС «На-
дежда России» от председателя Совета 
ветеранов города Надежды Граховой. 
Надежда Александровна отметила, 
что такая организация, как ООД ВЖС 
«Надежда России», делает в стране 
много нужных и добрых дел.

К новому учебному году деткам привезли 
канцелярские товары, книги, одежду, обувь, 
портфели.
В этом благом деле ВЖС помогли спонсоры: 
магазин «Рюкзачок», ООО «Три Инвест», 
ИП Митрофанов В.С., а также молодежная 
палата города Хабаровска и центр «Мило-
сердие» при Русской православной церкви и 
неравнодушные жители города Хабаровска.

В год 75-летия Великой Победы, 
совместно с общественным про-
ектом «Инициатива Елабуги» 
и городским Советом ветера-
нов, ООД ВЖС «Надежда Рос-
сии» провели чествование Вете-
ранов почты, «детей войны». 

«Всероссийский женский союз «Надежда 
России», Хабаровское отделение 12.08.2020 
года организовали выезд в село Марусино 
Лазовского района, с целью оказать по-
мощь многодетным семьям.

Надежда России: акции по всей стране!

По всей стране — в Москве, Иркутске, 
Хабаровске, Костроме, Новосибирске, 
Рязани и многих других городах ак-
тивисты ВЖС «Надежда России» при-
нимают самое деятельное участие как 
в акциях протеста, так и в агитации 
и пропаганде в пользу кандидатов от 
КПРФ на приближающихся выборах.
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№ Регион Кандидаты

1 Камчатский край Пионерское сельское поселение
Колычева Татьяна Анатольевна, Песоцкая Галина Викторовна
Вилючинск
Инна Снежная

2 Липецк Липецкий городской совет
Старцева Алина Владимировна

3 Новосибирск Кировский район Новосибирска
Корякина Оксана Александровна, Соболевская Елена Сергеевна

4 Москва Район Марьино (муниципальное собрание)
Барышникова Елизавета Васильевна 

5 Московская область Подольск
Котлякова Наталья Валерьевна, Грузова Наталья Владимировна, 
Никитас Татьяна Евдокимовна

6 Рязанская область Выборы в областную Думу
Кривцова Лилия Матвеевна

7 Владимирская область Владимир. Выборы в совет народных депутатов
Осипова Ирина Ивановна

8 Кострома Выборы в 
городскую думу

Кондакова Мария Александровна

9 Коми Выборы в Государственный совет
Соколова Ксения Александровна

Булгатова Татьяна Анатольевна
Член Коми РО ВЖС «Надежда России» — кандидат в депутаты Городского совета  МОГО «Сы-
ктывкар» по 6 округу
Стрекалова Валерия Алексеевна
Член Коми РО ВЖС «Надежда России» — кандидат в депутаты Городского совета  МОГО «Сы-
ктывкар» по 5 округу

10 Татарстан Казань. Выборы в городскую Думу
Юсупова Лилия Абдулахатевна

11 Томская область Асиновский район. Микк 
Галина Александровна

12 Орел Марина Федоровна Франко

13 Воронежская область 1. Вербовая Елена Петровна Воронежская областная Дума седьмого созыва – территориальная 
группа № 2 (№ 3 в списке) Воронежская городская Дума пятого созыва – одномандатный округ 
№ 3, территориальная группа № 3 (№ 1 в списке)
2. Злобина Любовь Владимировна Воронежская областная Дума седьмого созыва – одноман-
датный округ № 24, территориальная группа № 24 (№ 1 в списке)
3. Дегтярева Маргарита Васильевна Воронежская областная Дума седьмого созыва – террито-
риальная группа № 8 (№ 3 в списке)
4. Конопелько Елена Валерьевна Воронежская областная Дума седьмого созыва – одномандат-
ный округ № 14, территориальная группа № 14 (№ 1 в списке) 
5. Звягина Светлана Александровна Воронежская городская Дума пятого созыва –территори-
альная группа № 7 (№ 2 в списке)
6. Гаврилова Татьяна Михайловна Совет народных депутатов Медвеженского сельского посе-
ления Семилукского муниципального района шестого созыва – семимандатный округ
7. Томинова Елизавета Евгеньевна Совет народных депутатов городского поселения – город 
Богучар седьмого созыва – одномандатный округ № 9
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КОГДА ГОВОРИШЬ ПРАВДУ,
НАДО КОГО-ТО РУГАТЬ

А
В Ирине Алферовой мно-
гие режиссеры видели не-
земную красоту и талант. 
Но Ирина Ивановна – это, 
прежде всего, человек с 
четкой жизненной позици-
ей, которую она пронесла 
сквозь всю свою творче-
скую жизнь. Независимо 
от политических ветров 
и социальных установок, 
ее жизненное кредо – му-
жество, терпение и вера в 
добро, которое всегда по-
беждает. 
Жизнь не раз испытыва-
ла Ирину Ивановну на 
прочность, но все беды и 
невзгоды разбивались о 
врожденный такт, чувство 
внутреннего достоинства 
и веру в человеческие цен-
ности. 
Умение принимать любые 
обстоятельства и сохра-
нять все лучшее в себе – 
это невероятное качество, 
редкое в наше время, но 
именно поэтому – ценное и 
заслуживающее всемерно-
го уважения. 
Сегодня, в это непростое 

время, когда мир вокруг 
меняется и рушатся при-
вычные установки, когда 
в информационном про-
странстве царит истерия и 
беспринципность и кажет-
ся, что угрозы подстерега-
ют нас на каждом шагу, по-
является реальная тревога 
и страх за будущее. И очень 
важно иметь внутренний 
стержень, силу духа и мо-
ральные установки, чтобы 
пережить это время, избе-
жать хаоса и разрушений. 
Ирина Ивановна не очень 
любит давать интервью, а 
в последнее время особен-
но. Но в тех редких мате-
риалах, которые все-таки 
удается сделать, красной 
нитью проходит желание 
быть актуальной и вос-
требованной в профессии, 
нужной обществу и своей 
большой семье. Вспом-
ним некоторые цитаты из 
интервью, в которых рас-
крывается вся глубина, 
врожденная скромность 
и интеллигентность этой 
прекрасной актрисы.

Ирина Ивановна Алферова –
заслуженная артистка России и, по 

мнению зрителей, самая красивая 
актриса советского кино

Фильмы «Хождение по мукам»,
«С любимыми не расставайтесь»,

«Три мушкетера», «ТАСС уполномочен 
заявить…», «Пароль знали двое», 

«Ночные забавы» принесли ей 
народную любовь и огромную 

популярность
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Я считаю, что ин-
ститут семьи не 
разрушен. И ни-
чему плохому я 
не верю. Семья 
не рухнет. Все хо-
тят детей. Люди 
понимают, что 
жизнь коротка 
и главное в этой 
жизни – семья. 
Нужно время, 
чтобы родить де-
тей, вырастить их 
и увидеть внуков. 
Но должны появ-
ляться новые се-
мейные  традиции. 

У меня трое приемных детей. Вместе с моей 
дочерью двое мальчиков и две девочки. Все 
приемные дети окончили институты. Они та-
лантливы. Но я буду их опекать до конца дней 
своей жизни. Мне никто не помогал, я их сама 
вырастила. Бог посчитал, что мне по силам бу-
дет поднять еще троих детей. Жить для себя 
скучно. Мне говорят: «Какая вы хорошая!». А 
я не знаю, как можно жить иначе.

У меня самый лучший мужчина в мире, таких 
вообще больше нет! Когда я о нем говорю, мне 
или не верят, или завидуют. С ним безумно 
интересно. Я хотела быть актрисой – я ей ста-
ла! Я занимаюсь любимым делом и счастлива.

Я вообще люблю конфетки, пирожные. Поесть 
люблю. Готовлю хорошо и быстро. Встаю рано, 
и до половины десятого уже все на столе.

Я работаю бес-
конечно много. 
Все мои близкие 
счастливы, что я 
их опекаю, оде-
ваю, задариваю и 
думаю о них.

О СЕМЬЕ

Фото: Elena Galitsyna www.galile.ru Никаких рецептов красоты у меня нет. Главное, выспаться и иметь положительный на-
строй к людям.

После пластических операций все на одно лицо... Я не хочу быть клоном. Я выбрала ста-
рость. Это тоже не может нравиться, но другого выхода нет. Я выгляжу на свой возраст, и 
это нормально, хоть и трудно с этим смириться.

Есть разные женщины, и все они интересные, все равно главное – иметь мозги. Найти свое 
и остановиться на этом. Жизнь короткая, нельзя разбрасываться.

Это абсолютные глупости, старость есть, не надо иллюзий. К встрече с ней надо накопить 
мужество. Семья, дети и внуков побольше. Я не люблю это актерство в жизни: не назы-
вайте меня бабушкой, я Маша, я Ира... Зачем это? Я была дочерью, мамой, сегодня я еще и 
бабушка, и мои внуки должны это понимать. Я хочу пройти все этапы своей жизни.

Для женщины профессия актри-
сы – хорошая профессия. Надо 
знать литературу, историю, му-
зыку, уметь петь, танцевать, гра-
мотно разговаривать. 

Когда дарят цветы, пишут пись-
ма с признаниями в любви, при-
ходит уверенность, что все дела-
ешь правильно.

Сегодня многие режиссеры и 
актеры хотят со мной работать. 
Я этого добилась сама, мне-

никто не помогал. А помо-
гать надо, особенно моло-
дым, начинающим актрисам.

Я всех люблю, но дружить не 
умею. Чтобы дружить, надо 
поддерживать связь все время, 
а говорить по телефону я не лю-
блю. 

Я очень ценю, что люди проща-
ют меня за то, что я забываю по-
здравлять их с праздниками и не 
звоню.О
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О ЖИЗНИ И КИНО
Жизнь меняется, и меняешься ты. Пересма-
триваешь старые работы и восхищаешься 
или, напротив, разочаровываешься.

На мне почему-то все хотели жениться. 
Встречу человека – и мне сразу предло-
жение. Еще в институте. Один извест-
ный актер долго объяснял, что меня 
надо охранять, оберегать, на руках 
носить. А меня не надо оберегать. 
Я никогда ничего не боялась. С 
детства. Я всегда была уверена: 
самые жесткие и сложные об-
стоятельства не могут меня из-
менить.

Спасало кино, оценки тех 
людей, которые мне были 
важны. Обиды и сейчас 
нет, но жаль украден-
ного времени. Я не сы-
грала всех Джульетт 
и героинь, которых 
должна была бы 
сыграть. И как я 
еще удержалась, 
не рассыпалась.

Я очень избирательна. Мне предлага-
ют большие деньги за роли, поездки 
за границу, но когда я читаю некото-
рые сценарии, то понимаю, что это – 
ужас. На мои спектакли любой мо-
жет прийти и будет счастлив.

Я люблю Дашу из «Хождения по 
мукам» – первую мою роль в 
кино. Мы много лет снимали 
фильм, он такой настоящий, 
серьезный. И роль такая – на-
стоящей русской женщины.

Положительную героиню 
труднее сыграть, чем ха-
рактерную. Хороший че-
ловек проживает то, что 
и плохой, но он выби-
рает другие пути. Ему 
тяжелее. Актерски, 
когда ты играешь от-
рицательную геро-
иню, все равно пе-
рестраиваешься, 
ведь ты находишь 
все это в себе. 

Я видела, как агрессивно эти 
люди (нетрадиционной ори-
ентации) действуют, как это 
расползается… Если у кого-то 
есть медицинские проблемы с 
этим, то пусть ведут себя не так 
шумно, не так демонстративно. 
Я видела много ситуаций, когда 
они соблазняют, делают из нор-
мальных людей ненормальных. 
Это страшно!

Уехать из России – нет. Я очень 
люблю Россию! Недавно так не 
хотела возвращаться из отпу-
ска, а потом поняла, как хоро-
шо на родине.

Когда говоришь правду, надо ко-
го-то ругать...

Ненавижу, просто ненавижу этих 
людей, которые оставляют своих 
детей. Это просто выродки, изверги. 
И эта водка. Но как можно бросать 
детей? Это же твои дети! Родные! И 
нет ничего сложного – воспитать 
ребенка, если любить его.

Очень жалко стариков, они у нас 
очень несчастные. Особенно, ког-
да ездишь по миру и видишь этих  
счастливых американцев, немцев, 
португальцев, которые после выхо-
да на пенсию только и делают,
что путешествуют. А наши – разде-
тые, разутые, голодные, считающие 
каждую копеечку и твердящие лишь 
одно: «Лишь бы не было войны!». 
Это святые, все наши старики – это 
святые люди! А некоторые молодые 
их умудряются еще и обижать, гра-
бить, избивать. Это же нелюди!
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Говорим НЕТ
СОХРАНИТЬ ЗДОРОВОЕ ПОКОЛЕНИЕ

никотиновому лобби

Для того чтобы уберечь нашу рос-
сийскую молодежь от пагубных по-
следствий употребления таких сме-
сей, сохранить здоровое поколение, 
в  конце ноября 2019 года депутаты 
от КПРФ Ольга Алимова и Вера Ган-
зя внесли на рассмотрение нижней 
палаты законопроект, запрещающий 
торговлю в Российской Федерации 
всех  никотиносержащих смесей.

Мы все помним, как всколыхнули общество 
сообщения об отравлении школьников жева-
тельными никотиновыми смесями,  как мно-

го поступило заявлений от граждан с просьбами спа-
сти их детей, запретить продажу губительной отравы. 
В конце 2015 года был установлен  запрет  на оптовую 
и розничную торговлю снюсом – одним из видов не-
курительного бездымного табака, а двумя годами ранее 
такой запрет был введен и на продажу насвая – соса-
тельного табака, изготовленного из табака, извести и 
другого сырья. Однако рынок быстро отреагировал на 
запрет продажи несовершеннолетним табачной про-
дукции и появилась альтернатива: бестабачная смесь с 
добавлением никотина – пакетики со смесью, леденцы, 
пастилки – никотиновые пэки. 

ВЕРА ГАНЗЯ

КАК УБЕРЕЧЬ РОССИЙСКУЮ 
МОЛОДЕЖЬ

   Мы
можем внести в 

список с названием 
«снюс» или еще что-то, 

а завтра появится новое 
название этой же смеси, и 
они снова смогут спокойно 

продавать.  Вот зачем 
    нужен закон

Совершенно очевидно, что 
производитель без особых 
усилий в короткие сроки 
может постоянно изобре-
тать что-то «новенькое». 
Завернуть в красивую 
обертку дозу никотина, 
придумать название, не со-
впадающее с запрещенным 
списком, сделать продукт 
привлекательным, доста-
точно дешевым и но-
вый «снюс» де-юре не 
«табак сосательный» 
готов к продаже. 
Последствия пре-
небрежительного 
отношения к воз-
можности покуп-
ки и употребле-
ния подростками 
опасных нико-
тиновых смесей 
могут быть тра-
гичны и необра-
тимы. Продавцы и 
производители  та-
кой продукции ведут 
агрессивную и мощную 
рекламную кампанию. 
Молодежь, а особенно под-
ростки, не могут противо-
стоять напору «грамотной» 
агитации. Из опрошенных 
4000 школьников в возрас-
те от десяти до семнадцати 
лет каждый знал, что такое 
снюс, и каждый четвертый 
его пробовал. По данным 
ОНФ в самых популярных 
сообществах о снюсе и его 
аналогах в социальной сети 
«ВКонтакте» состоят более 

100 тыс. человек, а на пу-
бличные страницы произво-
дителей подписаны несколь-
ко тысяч.
Позиция КПРФ в этом во-
просе неизменная, ясная и 
четкая  – оставлять в законе 

лазейки для производите-
лей, готовых ради получе-
ния легкой наживы травить 
российскую молодежь, – не-
допустимо. 
Однако, Первый замглавы 
фракции «Единая Россия» 
в Госдуме Андрей Иса-
ев заявил, что фракция не 
поддерживает инициативу 

о полном запрете торгов-
ли никотиносодержащими 
смесями. Депутат отметил, 
что запрет снюса и нико-
тиносодержащих смесей 
может привести к призы-
вам ограничить продажу, 
в частности, никотиновых 
пластырей. «Запреты долж-
ны иметь разумные запреты 

и ограничения. В первую 
очередь законодатели 

обязаны защитить от 
воздействия табачно-

го дыма людей, вы-
бравших здоровый 
образ жизни». 
Представить си-
туацию, при ко-
торой кто-то при-
зывает отменить  
продажу никоти-
новых пластырей 
в аптеках лишь по-

тому, что его ребен-
ку запретили купить 

снюс – просто невоз-
можно. А людям, вы-

бравшим здоровый об-
раз жизни, употребление 

неподалеку подростком бе-
стабачной смеси с добавле-
нием никотина – не помеха.
«Мы, безусловно, за то, что-
бы такого рода продукция 
не попадала несовершенно-
летним. Однако мы считаем 
запреты – неэффективным 
инструментом. Мы за про-
паганду здорового образа 
жизни», - подытожил пози-
цию единороссов народный 
избранник Исаев. >>

ЗДОРОВОЕ ПОКОЛЕНИЕ
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>>   В отличие от правящей 
партии, КПРФ всегда объек-
тивно оценивает создавшу-
юся ситуацию, не поддается 
ни на уговоры, ни  на посту-
пающие угрозы, действуя 
только в интересах россий-
ского народа. Если законо-
дательно к моменту приня-
тия закона не разработан 
заслон, который не смогут 
обойти никотиновые про-
изводители, то вырабатыва-
ется единственная  верная и 
бескомпромиссная позиция   
– необходимо ввести  запрет 
на продажу никотиновой от-
равы.
Пропаганда здорового обра-
за жизни – работа нужная, 
полезная, кропотливая, но, 
безусловно, требующая дли-
тельного времени. На  сегод-
няшний день  мы  только в 
начале пути. Рассчитывать 
на то, что неокрепшее со-
знание подростка смо-
жет противостоять 
изощренной аги-
тации – утопия. 
Факты говорят 
о том, что 
среди мо-
л о д е ж и 
и под-
рост-
ков 

никотиновые смеси пользу-
ются большой популярно-
стью. В ВОЗ отмечают, что 
по данным опросов употре-
бление их среди молодежи 
выше, чем среди взрослого 
населения.
Тем не менее, в конце июля 
нижняя палата россий-
ского парламента окон-
чательно одобрила но-
вый антитабачный 
закон, который 
приравнивае т 
вейпы и элек-
т р о н н ы е 
у с т р о й -
ства для 
к у р е -
н и я 
к

СОВЕРШЕННО ОЧЕВИДНО, ЧТО 
ПРОИЗВОДИТЕЛЬ   БЕЗ ОСОБЫХ 

УСИЛИЙ В КОРОТКИЕ СРОКИ МО-
ЖЕТ ПОСТОЯННО  ИЗОБРЕТАТЬ  

ЧТО-ТО «НОВЕНЬКОЕ» 

обычным сигаретам и запре-
щает оборот только такой 
продукции, в которой 
концентрация никоти-
на превышает 20 мг.  
Как прокомменти-
ровала Вера Ана-
тольевна Ганзя, 
на обсуж-
дение по-
правок в 
з а к о н 
ушло

пол-
года. 

Почему 
потребо-

валось так 
много време-

ни? Ответ оче-
виден. Это время 

понадобилось ни-
котиновому лобби,  

чтобы внести нужные 

нор-
мы и 

догово-
риться  о 

« ла з е й ке » 
для  произво-

дителей нико-
тина. Ведь теперь, 

по новому закону, 
никотином в конфет-

ках торговать нельзя, 
а жидким никотином в 

красивых упаковках мож-
но. Появятся устройства для 
принятия никотина,  и бу-
дут беспрепятственно про-
даваться везде. Измерить 
истинный процент содержа-
ния никотина невозможно.  
Есть опасение, что мы полу-
чим очередной яд, который 
будет травить наших детей.
Невольно задаешься вопро-
сом: почему в нашей стране 
никотиновое лобби оказа-
лось сильнее здравого смыс-
ла и заботы о жизни и здоро-

вье 
л ю -

д е й ? 
Как мо-

гут  пред-
с т а в и т е л и 

«Единой Рос-
сии» идти  на 

поводу у никоти-
новых монстров?  

Но коммунисты мол-
чать не станут и сдела-

ют все возможное и  не-
возможное для того, чтобы 
сломить никотиновое лобби 
и добиться полного запрета 
продажи  никотиновой отра-
вы. Никакие угрозы не смо-
гут повлиять на единственно 
правильное решение –
Госдуме придется вернуться 
к этому закону позднее, что-
бы убрать спорную статью и 

Очередной
ЯД?

ЗАПРЕТИТЬ ПРОДАЖУ 
НИКОТИНОСОДЕРЖАЩИХ 

СМЕСЕЙ
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ОТМЕНА
 СОВЕТСКИХ НОРМАТИВОВ

Правительство во главе 
с Д.А. Медведевым, а 
после Правительство 

во главе с М.В. Мишустиным, 
по очереди, двумя росчерками 
пера в рамках «регуляторной 
гильотины» подписали распо-
ряжения о прекращении дей-
ствия ряда нормативов и актов 
СССР и РСФСР. 

Согласно этим распоряжени-
ям все акты СССР и РСФСР, 
до сих пор действующие в 
российском правовом поле, 
упразднены. Д.А. Медведевым 
было отменено более 20 тысяч 
актов, а М.В. Мишустиным – 
пока только 5 тысяч актов.

По мнению инициаторов, при-
чина отмены всех нормати-
вов и актов, разработанных и 
действующих еще со времен 
СССР и РСФСР, в том, что они 
устарели и мешают развитию 
российской экономики и биз-
несу. 

Звучит это довольно не убеди-
тельно. В СССР все эти акты не 
мешали, а наоборот, ежегодно 
позволяли наращивать темпы 
производства. Но сегодня это 
все звучит как оправдание и 
выглядит, как попытка свалить 
ответственность за многие 
собственные недоработки и 
ошибки на уже не существую-
щий СССР. 

УГРОЗЫ ЗДОРОВЬЮ НАЦИИ

Бесспорно, среди отмененных 
актов и нормативов прошлой 
эпохи есть те, которые устаре-
ли морально. Но одновремен-
но с объективно устаревшими 
актами и нормативами пре-
кратят существовать следую-
щие акты. 

О восьмичасовом ра-
бочем дне

Об условиях труда 
работников мелкороз-
ничной торговли

Об оплате труда на 
вредном производстве

Об оплате труда на 
лесозаготовках

О повышенной зара-
ботной плате учите-
лям и другим работ-
никам начальных и 
средних школ

1

2

3

4

5

Все эти нормативы и акты 
мешали развитию бизнеса и 
экономики России. Оказы-
вается. И все, что делается, 
делается в интересах биз-
неса. На самом деле, отмена 
подобных актов и нормати-
вов возвращает нас назад, 
во времена крепостного 
права, лишая работника го-
сударственной юридиче-
ской защиты от произвола 
работодателя. 
Работник становится прак-
тически бесправным за-
ложником, и многое теперь 
зависит не от нормативной 
базы, которая давала опре-
деленный правовой имму-
нитет, а от воли работодате-
ля. 
Правительство РФ, фак-
тически, лишило многих 
работников тех основных 
прав, на которых держалось 
трудовое право, то право, за 
которое проливали кровь, 
отстаивая права и интересы 
рабочего класса. 
Теперь любой работодатель 
имеет право требовать от 
своего работника работать 
сверх нормы, без дополни-

тельной оплаты, не учиты-
вая вредных и опасных ус-
ловий труда. 
И если работник не подчи-
нится, то его могут легко 
уволить без содержания за 
неисполнение должностных 
обязанностей. 
В XXI веке мы вновь мо-
жем увидеть холопов или 
стать сами таковыми. Как 
теперь говорят: на все воля 
работодателя. Спустя 100 
лет «капиталисты-бургами-
стры» взяли реванш. Подоб-
ная инициатива, возможно, 
и поможет развить чей-то 
бизнес, но миллионы рабо-
чих таким изменениям вряд 
ли будут рады. 
Помимо ущемления прав 
трудящихся, в списки лик-
видации попали такие нор-
мативы, как ГОСТы продук-
тов питания. Теперь любой 
производитель продуктов 
питания сам себе может 
установить «технические 
условия» для производства 
продуктов питания и не за-
ботиться о вреде или пользе, 
обернуть в красивую эти-
кетку и продавать.  >>
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Отмененные советские ГОСТы дали 
полное право «гнать» суррогаты и 
фальсификаты, не неся за это ответ-
ственности. И что самое страшное, 
ТУ позволено использовать при изго-
товлении продуктов питания, пред-
назначенных для детей.

А это уже реальный удар по здоро-
вью всего населения нашей страны. 
Подлый и коварный прием против 
здоровья нации, прикрытый бла-
городным предлогом и формули-
ровкой «для развития бизнеса».

ОТВЕТ
ЗДЕСЬ ПРОСТОЙ

МЫ, ПРЕДСТАВИТЕЛИ ТРУДЯЩИХСЯ, ОСНОВНАЯ ЧАСТЬ НАСЕЛЕНИЯ РОССИИ, НЕ 
НУЖНЫ КАК ИНДИВИДУУМЫ ДЛЯ «РЕЖИМА» – ИМ НЕ ВАЖНЫ ПРАВА И ТЕМ БОЛЕЕ 

ЗДОРОВЬЕ ГРАЖДАН. ВАЖНЕЕ ПОСТАВИТЬ ВО «ГЛАВУ УГЛА» ИНТЕРЕСЫ НЕСКОЛЬКИХ 
ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ ОЛИГАРХИИ, КОТОРЫЕ СРОСЛИСЬ С ДЕЙСТВУЮЩИМ «РЕЖИМОМ».

сделано в ссср

В СССР все продукты 
питания должны были 
выпускаться исключи-
тельно по ГОСТу и мно-
гие до сих пор помнят 
вкус и качество «совет-
ских продуктов». Лю-
бой гражданин СССР 
мог рассчитывать на 
стабильную заработную 
плату, которая позволя-
ла ему поддерживать до-
стойный уровень жизни.
Но сегодня, не считаясь 
с мнением всего населе-

ния страны, Правитель-
ство РФ перечеркнуло 
все то, что могло оста-
вить без ущерба для 
развития экономики и 
бизнеса в целом. Поче-
му нельзя было огра-
ничиться только теми 
нормативами и акта-
ми, которые морально 
устарели, и не отменять 
нормативы, которые 
стояли на страже инте-
ресов трудящихся и обе-
регали самое главное –

 >>

ЗДОРОВЬЕ НАЦИИ?

Это технические условия, которые ре-
гулируют работу тех субъектов про-
изводства, которые не подпадают под 
какой-либо ГОСТ. Такие документы со-
ставляются на самом производстве. И, 
естественно, упрощают качество произ-
водимой продукции в интересах произ-
водителя, без соблюдения интересов ко-
нечного потребителя.

Это масштабный анализ и пересмотр 
действующих нормативно-правовых 
актов, которые негативно влияют на 
общий бизнес. Простыми словами – это 
метод проведения реформ упрощения 
норм регуляции бизнеса. Но в странах, 
где она проводилась, всегда учитывались 
интересы не только бизнеса, но и всех 
участников данной реформы, включая 
права и интересы трудящегося класса.

РЕГУЛЯТОРНАЯ ГИЛЬОТИНА

ТУ

Это государственный стан-
дарт, который характери-
зует и подает перечень тре-
бований для соблюдения 
качества и производства това-
ров. ГОСТ – это свод правил 
и норм, которые желательно 
выполнять всем производите-
лям и поставщикам, чтобы не 
нарушать действующее зако-
нодательство и права потре-
бителей. В СССР соблюдение 
ГОСТа было обязательным!

ГОЛОС СОВЕСТИ
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25 лет мы живем в стране 
периферийного капитализма. 
Для большинства граждан 
это означает ежедневную 
борьбу за существование. 
Работа, которую выполняет 
ежедневно большинство 
россиян, практически не 
имеет ничего общего с 
осознанным, творческим, 
созидательным трудом на 
благо общества. Как правило, 
это работа «на дядю»-
бизнесмена. И мы видим 
катастрофический разрыв в 
доходах рядовых работников 
и верхушки администрации.
Работающие граждане 
воспринимают труд как 
тягостную повинность, 
поскольку не видят 
смысла в такой работе 
и не распоряжаются 
результатами своего труда 
– его присваивают новые 
хозяева жизни – капиталисты 
и обслуживающие их 
чиновники. Большинство 
российских семей поставлены 
в условия, когда женщина – 
жена и мать – должна работать 
так же, как и ее муж, сокращая 
до минимума декретный 
отпуск. В противном случае 
им просто не прокормить 
себя и детей. Заработная 
плата едва способна 
покрыть потребности в еде, 
одежде и коммунальные 
платежи. Число россиян, 
вынужденных ради жилья 
отдавать себя в ипотечную 
кабалу, с каждым годом 
растет. Одновременно на 
семье лежит ответственность 

за материальную помощь 
престарелым родителям, 
оставшимся на нищенской 
пенсии. Капиталистическая 
система расценивает 
человека как потенциальную 
рабочую силу. И женщина, 
как работник, в глазах 
капиталиста проигрывает. 

Сначала она уходит в отпуск 
по беременности и родам, 
потом по уходу за ребенком, 
уходит на больничный, 
когда дети болеют, тратит 
силы на ведение домашнего 
хозяйства. За нее надо платить 
социальные отчисления, 
сохранять за ней рабочее 
место и т.д., и т.п.

Именно поэтому, при приеме 
на работу или решении о 
возможном повышении 
предпочтение отдается 
мужчинам. В совокупности 
эти факты приводят к 
дискриминации женщин 
при приеме на работу и 
вынуждают соглашаться на 
более низкие зарплаты. 
Практически каждый 
наниматель старается 
поставить женщину в такие 
условия, когда она готова 
добровольно отказаться от 
своих социальных льгот. 
Нередко социальные и 
экономические проблемы 
толкают женщину к раннему
выходу на работу из декрета, 
отодвигают ее материнство 
на более поздний возраст, а 
порой вынуждают отказаться 
от рождения второго, 
третьего ребенка.

Мой опыт последних 10 лет 
по освещению деятельности 
независимых профсоюзов 
показывает, что борьба 
свободных профсоюзов 
– это борьба работников, 
как мужчин, так и 
женщин, против попрания 
элементарных трудовых 
прав. Новые независимые 
профсоюзы создаются в 
разных отраслях, как в 
бюджетных организациях, 
так и в коммерческих. 
Требования профсоюзов на 
данном этапе экономические. 
Большинство тех, кто в них 
состоит, считают, что они 
борются за соблюдения 
трудового кодекса. Но уже 
сейчас многие из них ощутили 
себя эксплуатируемыми, а 
это первый шаг в борьбе 
с причиной того, что 
происходит в нашей стране – 
с капитализмом.
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ПОЧЕМУ
ПРОФСОЮЗЫ
ОБЕСПЕЧИВАЮТ РАВЕНСТВО ВОЗМОЖНОСТЕЙ?

ОЛЬГА 
ЯКОВЕНКО

Кандидат в члены 
ЦК КПРФ

г. Санкт-Петербург

«Она говорила о том, что происхо-
дит у них на скорой и в медицине 

вообще и не могла остановиться…»

ЭТО - МАРИЯ КУКЛЕВА
Она организовала первичную профсоюз-
ную организацию на подстанции скорой 

помощи

ЧТО ЖЕ ЗАСТАВЛЯЕТ ТАКИХ КАК 
МАРИЯ ВЫБИРАТЬ ЭТОТ

НЕПРОСТОЙ ПУТЬ?

ВОТ ЭТА МАЛЕНЬКАЯ 
ДЕВОЧКА НА ФОТОГРАФИИ 
– ДОЧЬ МАРИИ

ЕЩЕ У МАРИИ ЕСТЬ 
СТАРШИЙ СЫН- 
ШКОЛЬНИК

МУЖА, РАБОТАЮЩЕГО 
КАРДИОЛОГОМ НА 
ТОЙ ЖЕ ПОДСТАНЦИИ, 
НЕЗАКОННО УВОЛИЛИ

▶

профсоюзы



ТРЕВОЖНАЯ
  ОС    Е НЬ

образование

ТРЕВОЖНАЯ ОСЕНЬ
2020

КАК НАЧНЕТСЯ УЧЕБНЫЙ ГОД У ШКОЛЬНИКОВ В 2020 ГОДУ?
ЧЕГО ЖДАТЬ РОДИТЕЛЯМ И ДЕТЯМ ОТ НОВОГО УЧЕБНОГО ГОДА, 

КАКИМ ОБУЧЕНИЕ МОЖЕТ СТАТЬ И ГОТОВЫ ЛИ РОССИЙСКИЕ 
ШКОЛЫ К РАБОТЕ В НОВЫХ УСЛОВИЯХ

Как далеко ушло время, когда,  готовясь к новому учебному году, основная задача се-
мьи  состояла в покупке формы, портфеля, тетрадей, карандашей.  Наши  родители 

не ломали голову над тем, в какую школу пристроить ребенка – вот она,  рядом с домом. 
Удобно и безопасно. Уровень образования по всей стране – в городе или поселке, в Мо-
скве или на Камчатке был одинаковым – высоким. Цветы, банты, наглаженная форма, 
начищенная обувь, и – здравствуй, школа! НО ВСЕ ЭТО В ПРОШЛОМ.
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2020 год – пандемия коронавируса,  первую волну 
пережили. Учебный год школьники заканчивали, 
обучаясь дистанционно. Кому-то из учащихся такой 
режим позволил подтянуть успеваемость – появилось 
больше времени покорпеть над заданиями,  но  
большинству школьников за три месяца так и  не 
удалось  адаптироваться к процессу проведения  урока 
с экрана – отметки заметно снизились. 

Что нас ждет в новом учебном году? Каким будет его 
начало? Позволит ли санитарно-эпидемиологическая 
ситуация работать школам в обычном режиме? Эти 
вопросы на сегодняшний день, пожалуй, самые 
обсуждаемые среди родителей, педагогов, учащихся. 
Вселяет оптимизм рапорт главе государства 
Владимиру Путину Министра просвещения Сергея  
Кравцова. 11 августа он доложил, что ведомство к 1 
сентября готовится «начать полноценную работу в 
нормальном, очном режиме, конечно, с соблюдением 
всех требований Роспотребнадзора».  

Опасность заражения COVID-19 сохраняется.  
Учебным заведениям предписано неукоснительное 
соблюдение рекомендаций Роспотребнадзора.  
Требований много. Это и закрепление за каждым 
классом собственного кабинета, собственного 
времени начала уроков и перемен, по возможности 
сокращение обучающихся в одном классе, работа 
сотрудников в масках и перчатках, уборка, регулярное 
проветривание и многое другое. 

Установки столь серьезного ведомства, 
безусловно, необходимо выполнять.  Но вызывает 
беспокойство, что предписанные меры для защиты 
от распространения коронавируса существенно 
повлияют на обычный режим работы школ и могут 
кардинально изменить привычный распорядок.     >>
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 Что касается графика про-
ведения уроков, ответы как 
под копирку – как скажут, 
так и будет. Если введут дис-
танционное обучение – будем 
учить удаленно, если  введут 
несколько смен – будем ра-
ботать, сколько потребуется,  
если возникнет дефицит ка-
дров – студенты педвузов под-
тянутся.  

Ситуация из «нет информа-
ции»  перешла в статус «вооб-
ще ничего не понятно». Если 
в одном помещении должно 
находиться не более 15 чело-
век, то как минимум двух смен 
не избежать. О переводе шко-
лы на обучение в несколько 
смен родителей должны были 
оповестить заранее. В про-
тивном случае как планиро-
вать дополнительные занятия 
спортом, музыкой, посещение 
подготовительных курсов, за-
нятий с репетитором, визиты 
к врачам? Для тех родителей, 
кто провожает своих детей в 
школу и встречает после за-

нятий, для тех, кто не может 
оставлять ребенка дома одно-
го – ситуация становится еще 
более сложной. Групп прод-
ленного дня не будет – об этом 
в СМИ сообщили. Информа-
ции о том, в какое время  ре-
бенок будет учиться, добыть 
невозможно – в школах нет 
расписания.

Возможность перевода школь-
ников на дистанционное обу-
чение добавит проблем.  Хотя 
Сергей Кравцов не раз под-
черкивал, что в новом учеб-
ном году речь не идет о замене 
традиционного классического 
обучения на дистанционное, 
почему-то кажется, что он лу-
кавит.  Мы давно перестали 
доверять словам чиновников 
и прекрасно понимаем: если 
школы не справятся с постко-
видным режимом, то удален-
ное обучение станет палоч-
кой-выручалочкой. При этом 
проблемы родителей так и 
останутся внутренним делом 
каждой семьи. 

До начала занятий остались счи-
танные дни. В СМИ о возможных пе-
ременах не упоминается, школьная 
администрация с родителями дан-
ный вопрос не обсуждает, а интер-
нет пугает слухами.

Возможно, учебные заведения уже по-
лучили директиву с инструкциями об  
организации обучающего процесса в 
новом учебном году, ситуация понят-
на и для волнения нет причин.

Мы поинтересовались у преподава-
телей Москвы, Московской области, 
Тулы, Калуги, Астрахани, как будет 
работать школа, все ли останется 
по-прежнему? Оказалось, 
что педагоги в полном не-
ведении, ждут какого-то 
обещанного им  совещания,  
на котором  «все подробно 
расскажут». Единодушны 
они были в одном – дис-
танционного обучения не 
избежать, поскольку  по-
лучено предварительное  
указание о присутствии в 
классе не более 15 человек. 
Основной вопрос, который 
решается, засучив все ру-
кава, – организация пита-
ния для учеников младших 
классов. Успеть к сроку 
надо обязательно. В этом 
году – это основной пока-
затель готовности шко-
лы. 

образование
>>

КАК
НАЧНЕТСЯ 

УЧЕБНЫЙ ГОД?
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Никогда еще ожидание начала учебного года  не было 
таким безрадостным, и дело совсем не в том, что ко-
ронавирус отобрал у нас торжественную линейку, пер-
вый звонок. Нам не привыкать. Мы в любом случае 
найдем способ сделать 1 сентября днем праздничным, 
фантазии хватит.

Дело в том, что в очередной раз был 
продемонстрирован чиновничий 
непрофессионализм, который 
осложнил родителям выполнение их 
основного права – права  обучения 
ребенка. 

О том, что как ми-
нимум до конца 
2020 года школы 

не вернутся к доковидной систе-
ме, было понятно еще в июне. 
Заранее  проработать несколько  
вариантов организации работы  
в зависимости от санитарно-э-
пидемиологическая обстановки  
– дело несложное. Такая  плано-
вая подготовка не привела бы к 
ситуации неопределенности. За 
несколько дней до начала учеб-
ного года руководство школ не 
понимает, как будет осущест-
вляться образовательный про-
цесс и не может оповестить ро-
дителей, в какое время ребенок 
будет находиться в школе. 

Всего лишь один факт не вызы-
вает сомнений. Начнется учеб-
ный год 1 сентября. Каким он 
будет? Точно не простым. Тре-
вожно за детей, обидно за учи-
телей. Уже сейчас понятно, что 
мы столкнемся с множеством 
вопросов, которые потребуют от 
нас быстрого и безотлагательно-
го принятия  решений.

Мы хотим, чтобы 
наши дети выросли 

всесторонне 
развитыми 

личностями, и не 
довольствуемся  
рамками только 

школьного 
образования.

Т Р Е В О Ж Н А Я  О С Е Н Ь
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Пока мы осваиваем профес-
сии «по старинке», кто-то 
планирует слетать на Марс, 
3D-принтеры печатают че-
ловеческие органы, а Ве-
ликобритания уже сегодня 
инвестирует миллионы фун-
тов стерлингов в подготов-
ку ассистентов для роботов. 
Все современные компетен-
ции в цифровой экономике 
неразрывно связаны с навы-

ками работы с информацией. 
Это значит, что любой новый 
способ добычи, обработки и 
передачи информации порож-
дает уникальные профессии 
на рынке труда. При этом из-
менения на рынке касаются и 
тех профессий, которые уже 
существуют. Мы все оказались 
стремительно вовлечены в ин-
новационный и высокотехно-
логичный процесс.

ЗАВТРА УЖЕ НАСТУПИЛО Сегодня современ-
ному обществу не-
обходимы юристы в 
сфере цифровой ин-
теллектуальной соб-
ственности и консуль-
танты по цифровому 
документообороту. А 
среди экономистов и 
финансистов, социо-
логов и политологов 
отдается предпочте-
ние тем специалистам, 
которые способны 
работать с большим 
объемом данных и 
продвинутой анали-
тикой. 
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ВСЕ ПРОФЕССИИ НУЖНЫ ВСЕ ПРОФЕССИИ ВАЖНЫ

Жизнь людей сегодня не-
возможно представить 
без «цифры». Мы совер-

шаем онлайн-покупки и практи-
чески убрали наличные деньги из 
оборота, отдавая предпочтение 
онлайн-банкингу. На наши звонки 
во многих организациях нам пер-
выми отвечают роботы, и у всех 
на слуху понятие «искусственный 
интеллект».
Мы пользуемся услугами карше-
ринга, строим умные дома и го-
рода. А «фриланс» и удаленка все 

чаще становятся оптимальным 
вариантом работы. Профессии, 
которые на 100 процентов состоят 
из рутинных действий, постепенно 
уходят с рынка труда. Их заменяют 
машины. Благодаря растущей роли 
цифровой экономики весь совре-
менный мир проходит через ста-
дию радикальной трансформации. 
Технологии и инновации, которые 
готовились в течение последних 
нескольких десятилетий, теперь 
перешли в стадию быстрого гло-
бального распространения.

По мнению специалистов, чем более рутинным  
является  рабочий процесс, тем больше шансов, что его 
автоматизируют и профессия  станет неактуальна. 
Спрогнозировать, какие профессии будут востребованы 
в будущем,  сложно. Но уже на сегодняшний день в нашей 
стране наблюдается дефицит квалифицированных 
кадров, работа которых напрямую связана с  цифровыми 
технологиями.

ВИРТУАЛЬНЫЕ ЭКСКУРСИИ
И  DIGITAL-ЭКСКУРСОВОДЫ   

Эксперты считают, что очень скоро виртуальные 
экскурсии вытеснят до 80% реальных посещений 
культурных объектов. Именно тогда-то и станут 

очень востребованными профессии digital-
комментаторов и экскурсоводов, способных

знакомить желающих с произведениями
 искусства в режиме онлайн. 

В отличие от интернет-мар-
кетолога, занимающегося об-
щим направлением рекламы, 
специалист по интернет-ре-
кламе – это человек, который 
занимается непосредствен-
ной настройкой рекламных 

кампаний. Научившись ра-
ботать с одним из источни-
ков трафика, будь то тарге-
тированная, контекстная или 
любая другая реклама, можно 
работать и зарабатывать уда-
ленно из любой точки мира.

ИНТЕРНЕТ-МАРКЕТИНГ И SMM

Лауреат Нобелевской пре-
мии по экономике Кристо-
фер Писсаридес выделил 6 
отраслей, где без человека 
не обойтись: медицина, об-
разование, недвижимость, 
домохозяйство, гостепри-
имство, персональные ус-
луги. Человеческий фактор 
этому миру необходим. Ро-

боты могут думать.
Но они не способны
ЧУВСТВОВАТЬ.

РОБОТЕХНИКА



ОТДЫХ И ПУТЕШЕСТВИЯ

ПУТЕШЕСТВУЕМ ПО РОССИИ

«РУСКЕАЛА»
горный парк

Уникальная природа Карелии, добыча рускеальского 
мрамора, которая велась и в имперской, и в советской 
России, поддержка социально-культурных проектов и 

активное развитие туризма – сегодня «НАДЕЖДА.РУ» 
рассказывает о первом в России и единственном в Карелии 

горном парке «Рускеала»
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Ру с к е а л ь с к и й 
горный парк 
– один из наи-

более удобных марш-
рутов для туристов из 
Москвы и Санкт-Пе-
тербурга. Несколько 
часов на «Ласточке» от 
Финляндского вокза-
ла в Северной столи-
це – и вы в небольшом 
городке Сортавала. 
Знакомясь с городом, 
поражаешься перепле-
тению различных ар-
хитектурных стилей, 
изобилию природных 
памятников, множе-
ству достопримеча-
тельностей, удивля-
ешься замысловатым 
названиям с обилием 
гласных.
Потрясающий вид на 
бескрайнее Ладожское 
озеро, вкуснейшая 
местная форель, хоро-
ший выбор отелей и 
возможность обойти 
основные улицы за не-
сколько часов очаруют 
даже самого искушен-
ного путешественни-
ка. Один из дней в 
городе можно посвя-
тить водной поездке 
на остров Валаам, а 
встречу с горным пар-
ком «Рускеала» надо 
запланировать обяза-
тельно.

Гости могут посетить 
вагон-ресторан и по-
пробовать фирмен-
ные карельские блюда. 
Наибольшей популяр-
ностью там пользуют-
ся уха по-фински на 
сливках и калитки – 
открытые пирожки из 
смеси ржаной и пше-
ничной муки с различ-
ными начинками.

> Из Сортавалы в «Рускеалу» ходит 
единственный в России ежеднев-
ный поезд на паровозной тяге «Ру-
скеальский экспресс». Туристиче-
ский маршрут был открыт 1 июня 
2019 года и за это время перевез 
более 50 тысяч туристов. Сейчас в 
экспрессе действует масочный ре-
жим, поэтому советуем обзавестись 
комплектом масок – без них гостей 
не пустят ни в поезд, ни на экскур-
сии в парке.

ЕДЕМ В ПАРК НА 
РЕТРО-ПОЕЗДЕ

Ретро-поезд стилизован под инте-
рьер «Николаевского экспресса», 
который возил царскую семью в 
начале прошлого века. Купе и кори-
доры устланы коврами, а окна укра-
шены шторами из тяжелой плотной 
ткани с бахромой. Диваны в купе 
выполнены из темно-зеленой кожи 
с отделкой из дерева, а на стенах 
размещены фотографии аналогич-
ного поезда, который курсировал по 
этому маршруту более ста лет назад. 
Погружению в атмосферу прошлого 
времени способствует ретро-форма 
проводников «Рускеальского экс-
пресса» - приветливых и вежливых.

>

>

Пить чай или кофе,  
любоваться  видами 
тайги и многочислен-
ными карельскими 
озерами – истинное 
наслаждение!
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История рускеальско-
го месторождения на-
чалась еще при Екате-
рине II. В августе 1766 
года вблизи старин-
ного поселка Рускеала 
стартовала опытная 
добыча мрамора. Ря-
дом также добывали 
железную руду охру, о 
чем говорит название 
поселения – на карель-
ском «ruskea» означает 
коричневый, рыжий и 
красный цвета. Рядом 
протекает река Рускол-
ка, которая имеет соот-
ветствующий оттенок 
из-за растворенных 
соединений железа. 

Сейчас он представ-
ляет собой ровные и 
словно полированные 
блоки мрамора с нео-
бычным узором, ко-
торый формировался 
из морских осадков 
не меньше двух мил-
лиардов лет. Мрамо-
ром из «итальянского 
карьера» украшены 
станции метро При-
морская и Ладожская 
в Санкт-Петербурге и 
другие сооружения во 
многих городах быв-
шего СССР.

>

   В 1820-е годы 
из мрамора нача-
ли производить 
с т р о и т е л ь н у ю 
известь и поста-
вили десять об-
жиговых печей с 
огромными тру-

бами, которые сохранились на терри-
тории парка до сих пор. Примерно в 
то же время Выборгская губерния пе-
решла в состав автономного Великого 
Княжества Финляндского, а в Руске-
але поселилось много финнов-люте-
ран.
   После добычи мрамора комбини-
рованным буровзрывным способом 
– карьерами, шахтами и штольнями 
– размеры карьеров достигли 200-450 
метров в длину, 50-120 метров в ши-
рину и 30-60 метров в глубину. Под-
земные тоннели в мраморной толще 
растянулись на несколько киломе-
тров, часть из которых сохранилась 
в виде пещер. В середине прошлого 
века главный карьер забросили, после 
чего он заполнился чистейшей гор-
ной водой и стал Мраморным озером, 
вокруг которого образовался горный 
парк.
     В первой половине XX века в Руске-
але работал мраморно-известковый 
завод, а в 1970-х образовался Ита-
льянский карьер, на котором исполь-
зовались инструменты для пиления 
из Италии.

ЗНАКОМСТВО
С«РУСКЕАЛОЙ»

В 1998 году место-
рождение офици-
ально признали 
непригодным для про-
мышленной добычи 
сырья, посчитав мест-
ный мрамор слишком 
рыхлым. Тогда же эн-
тузиасты задумались 
о создании на месте 
карьеров горного пар-
ка и занялись расчист-
кой территории. В 2005 
году частная компа-
ния открыла первую 
экологическую тропу, 
фрагмент штольни и 
лодочную станцию. 
Так появился Руске-
альский горный парк.

На рубеже XVIII-XIX 
веков местный мрамор 
применялся для стро-
ительства и облицовки 
Мраморного дворца, 
Михайловского зам-
ка, памятника Петру 
I, Румянцевского обе-
лиска, Исаакиевского 
и Казанского соборов 
в Санкт-Петербурге, 
а также триумфаль-
ных колонн в Цар-
ском Селе и Гатчине.

>

>

ОТДЫХ И ПУТЕШЕСТВИЯ
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Для знакомства с «Ру-
скеалой» отлично 
подходит экскурсия 
«Мраморный каньон», 
которая длится 1,5 
часа. Гостей проводят 
по «Сухой штольне», 
расскажут об истории 
горного дела и позна-
комят с работой ма-
стера горного дела.

Программа «Доро-
гой горных мастеров»  
представляет собой 
расширенную версию 
экскурсии «Мрамор-
ный каньон» и ох-
ватывает максимум 
наземных достопри-
мечательностей парка. 
Но по опыту туристов 
эти места можно обой-
ти и  самостоятель-
но, ознакомившись с 
историей месторожде-
ния на официальном 
сайте.

> >
После инструкции по 
правилам безопасно-

сти экскурсовод прове-
дет группу по тоннелям, 

расскажет об истории добычи мрамора, 
покажет срезы камня и отметки рабочих, 
оставленные более ста лет назад. 
Экскурсия включает в себя прогулку по 
плавучей дорожке и музыкально-световое 
представление под огромными каменными 
сводами. В конце часовой программы го-
стей провезут по изумрудной глади Мра-
морного озера на самоходной платформе.
Для школьников, студентов и других льгот-
ных категорий граждан предусмотрены хо-
рошие скидки на вход и развлекательные 
программы. В сувенирных лавках стоит 
обратить внимание на изделия из мрамора, 
карельской березы и шунгита, известного 
своими целебными свойствами. 
Из активных развлечений гостям пред-
лагаются водная прогулка на самоходной 
платформе, аренда лодки, спуск над Мра-
морным озером на зиплайне, тарзанка и 
дайвинг.

РАЗВЛЕЧЕНИЯ
ДЛЯ ТУРИСТОВ 

Отдельно стоит 
отметить экскур-
сию «Подземная 
Рускеала», участ-
ники которой 
смогут погру-
зиться в штольни 
и увидеть «Мра-
морный каньон» 
изнутри. Гостей 
заранее преду-
преждают, что 
температура под 
землей даже ле-
том не поднима-
ется выше восьми 
градусов, поэтому 
с собой необходи-
мо иметь теплые 
вещи. Каски и 
спасательные жи-
леты выдаются на 
месте.

Сегодняшняя ситуация психологически да-
вит на людей. Финансовый кризис, неста-
бильность, вынужденная самоизоляция, 
ограничения – все это негативно сказыва-
ется на эмоциональном и физическом здо-
ровье человека. Поэтому мы рекомендуем 
по возможности отправиться хотя бы в 
небольшое путешествие в те регионы, ко-
торые доступны для этого. Поездка ста-
нет отличным способом переключиться 
от всех будничных проблем.
Отдых за границей по-прежнему остает-
ся ограниченным. Пожалуй, сейчас лучшее 
время, чтобы запланировать поездку по 
России. И вы сможете увидеть самые кра-
сивые места России без толп иностранных 
туристов. Безопасно ли сейчас путеше-
ствовать? Да, если вы будете соблюдать 
все меры предосторожности и выберете 
соответствующий формат поездки.

ОТ РЕДАКЦИИ
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наша история

КУЛЬТ ИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНОЙ 
ИГРЫ В СССР

В наш современный технологический 
век – век компьютеров и технологий, 

трудно представить человека с деревянной 
коробкой в клетку и какими-то фигурка-
ми. К сожалению, шахматы потеряли свою 
былую популярность, а ведь было время, 
когда каждый ребенок и взрослый в СССР 
могли часами пропадать, играя в эту игру. 
Неспроста игра в шахматы относится к ув-
лечениям интеллектуалов. Ведь от каждо-
го хода, требующего от игрока не просто 
стратегического мышления, но и тонкого 
просчета, зависит исход партии. 

Именно для таких людей 20 июля стал 
праздничным днем. В этот день празд-
нуют Международный день шахмат 
(International Chess Day). Этот праздник 
отмечается во всем мире уже много лет, 
начиная с 1966 года по решению ФИДЕ − 
Всемирной шахматной федерации (World 
Chess Federation, FIDE).

В России шахматы появились давно, боль-
ше 1100-1200 лет назад, но до середины 
XVI века были под запретом и преследо-
вались церковью. Их считали бесовскими 
игрищами и приравнивали к пьянству и 
азартным играм. За игру в шахматы угро-
жали отлучением от церкви. Официаль-
но запрет снят не был, но уже при Иване 
Грозном в эту игру играли вполне легаль-
но.

 «Наш народ любит футбол, но шахматы любит больше, 
потому что они определяют культуру нашей страны»

Шахматы В МАССЫ
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Но популярность и массовость шахматы 
приобрели именно в советское время. 

Моду на шахматы в Советском Союзе ввел  
Владимир Ленин. Эта интеллектуальная 
игра была важной частью его жизни и одним 
из любимых увлечений. «Пришли мне одну 
из наших партий шахмат: оказалось, что в 
Минусинске есть партнеры среди товари-
щей, и я однажды с большим удовольствием 
вспомнил старинку. Напрасно я думал, что 
Восточная Сибирь – такая дикая страна, в 
которой шахматы не могут понадобиться», – 
писал Ленин Надежде Крупской, когда был 
в ссылке. 

После революции советская власть иска-
ла способы сделать шахматы максимально 
популярными. Это произошло в 1924 году,  
когда правительство выдвинуло лозунг 
«Шахматы в массы» и появилась Всесоюз-
ная шахматная секция. Это было идеоло-
гическое решение, чтобы объединить наш 
многонациональный народ и занять людей 
полезным интеллектуальным занятием. С 
каждым годом увлечение этой игрой наби-
рало обороты. 

Играли не только взрослые, но и дети – даже 
в годы Великой Отечественной войны сол-
даты перекидывались в шахматы. Дости-
жения в данной области показывали ин-
теллект, ум, смекалку нашего народа. Так, в 
1948 году, в матч-турнире Михаил Ботвин-
ник выступал против Самуэля Решевского 
(США), завоевав титул Чемпиона Мира. И с 
этого времени все 24 года финалистами всег-
да оказывались советские спортсмены.  >>
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В 1969 году Лев Кассиль и чемпион мира Васи-
лий Смыслов придумали Всесоюзный турнир 
для школьных команд «Белая Ладья» – ана-
лог футбольного «Кожаного мяча» и «Золо-
той шайбы» в хоккее.  Сначала соревнования 
проходили среди школ района, затем на ре-
гиональном уровне, заключительным этапом 
считался Всесоюзный турнир. 10 лет спустя в 
турнире участвовало больше миллиона чело-
век – о проекте знал любой школьник.

Шахматы стали настолько популярны, что в 
каждой школе стали открываться шахматные 
кружки и клубы. В  Советском Союзе была 
разработана целая система шахматного обра-
зования. 

Самой известной была школа Ботвинника, 
которая выпустила не одного гроссмейстера, 
многие из которых становились чемпионами 
мира.
В Советском Союзе одновременно выходи-
ло четыре регулярных шахматных журнала: 
«Шахматы в СССР», «Шахматный бюлле-
тень», «64», «Бюллетень ЦШК СССР», а еще 
несколько республиканских газет и телевизи-
онная программа «Шахматная школа».
Существует очень занимательный факт, что 
Бобби Фишер специально выучил русский 
язык, чтобы изучать советскую литературу по 
шахматам.

>>
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Пик игры пришелся на 50-60-е годы, создав 
крепкую конкуренцию традиционным в СССР 
занятиям – картам, лото и домино. Даже с при-
ходом компьютеров и технологий интерес к 
шахматам не угасал. 

Нельзя не отметить выдающихся игроков в 
шахматы Гарри Каспарова и Анатолия Карпова, 
которые собирали тысячные аудитории. На-
верное, все помнят пять серий за шахматную 
корону между Карповым и Каспаровым. 

Период с 1984 до 1990 гг. считается золотой 
осенью шахмат в СССР. Вся страна следила за 
противостоянием «двух К». Встреча Карпова и 
Каспарова за титул в 1990-м стала последней – 
после нее случился раскол в Международной 
шахматной федерации, распад СССР и стреми-
тельное угасание в стране интереса к шахматам. 

Правительство России только сейчас стало 
понимать, насколько важны шахматы. Как 
они влияют на становление и развитие ума и 
интеллекта у ребенка. Стали пробовать вво-
дить шахматы в школах в систему обучения, 
но игра растратила прежнюю массовость и 
популярность. Очень жаль, ведь они застав-
ляют мозг «работать», А УМНЫЙ НАРОД 
– ЭТО СИЛЬНЫЙ НАРОД. 
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отцы и дети

моей семье пчел держали всегда, у 
отца было три десятка ульев, и по-
этому свое детство я провел с ды-
марем, тяпкой и лопатой в руках. И 
благодарен своим родителям за то, 
что они приучили меня к труду на 
пасеке, ведь этот опыт повлиял на 
мою дальнейшую жизнь и помог 
формированию личности. 

Пчелы – уникальные создания: ум-
ные, трудолюбивые, организован-
ные. Находясь рядом с ними, ощу-
щаешь всю гармонию природы. Но 
эти маленькие труженицы не любят 
громких звуков, дурных мыслей, 
резких движений и запахов. И это 
воспитало во мне полезные каче-
ства: не повышать голос, в любых 
ситуациях сохранять выдержку и 
всегда хорошенько думать, прежде 
чем принимать важные решения.

Пчеловодство – это 
удивительный мир, 
который я, как и сегодня 
вы, начал познавать с 
самых ранних лет. 

Дорогие МОИ
юные ДРУЗЬЯ!
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Увлечение пчеловодством приучило меня 
рано вставать, и благодаря этой привычке 
я смог сделать гораздо больше в своей жиз-
ни. А ежедневная ложка меда с маточным 
молочком не только обеспечила 
запасом здоровья и выносли-
вости, но и позволила достичь 
успехов в спорте. Но практика 
невозможна без теории. Мы с от-
цом всегда выписывали журнал 
«Пчеловодство». 

«Энциклопедия юного пчеловода» будет ин-
тересна и полезна всем, кто хочет связать 
свою жизнь с пчелами. И не имеет значения, 
выберете ли вы пчеловодство своей профес-
сией или оно останется интересным увлече-

нием. В любом случае эти знания порадуют 
вас и обязательно пригодятся. 

Выбрав для себя изучение удивительного 
мира пчел, вы погрузитесь в добрую и гар-

моничную атмосферу поиска 
и познания, сможете разга-
дать некоторые из тайн жизни 
этих уникальных существ, по-
нять красоту и неповторимость 
нашего мира, полюбить его. 

Сами того не осознавая, вы приблизите пре-
красное и интересное будущее. Поможете 
природе раскрыться во всем своем величии 
и красоте. И, возможно, именно вам посчаст-
ливится сделать новые выдающиеся откры-
тия.

Желаю вам счастья и удачи, трудолюбия и упорства в 
достижении самых высоких и смелых целей.

С уважением,
ГЕННАДИЙ ЗЮГАНОВ
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ВОСПИТАНИЕ
ДЕТЕЙ
В СССР

Детство – это счастливая пора, когда нет забот и 
не надо принимать серьезных  решений. Поколение 
сорокалетних россиян нередко вспоминает свое 
счастливое детство в Советском Союзе, когда 
все были равны в школе,  вступали в пионерскую, 
а затем и комсомольскую организации, играли во 
дворах с ровесниками, ходили в походы и ездили на 
картошку. 

И это не удивительно. 
Советские дети, не-
зависимо от нацио-

нальной принадлежности, были 
воспитаны в одних и тех же тра-
дициях – система образования 
и общество прививали им с са-
мого раннего детства понятия, 
что такое хорошо, а что такое 
плохо. Советским детям читали 
рассказы о Ленине, учили про 
него стихи, например: «Всег-
да мы помним Ленина и дума-
ем о нем. Мы день его рожде-
ния считаем лучшим днем!» 

Семья и дети
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ТРУД 
ОБЛАГОРАЖИВАЕТ 

ЧЕЛОВЕКА –
ОБ ЭТОМ БЫЛО 
НАПИСАНО ВО 

ВСЕХ УЧЕБНИКАХ. 

Самый знаменитый лагерь «Артек» и 
по сей день является одним из луч-
ших на постсоветском пространстве, 

а тогда он был мечтой любого школьника. 
Путевки в этот лагерь получали за успе-
хи в олимпиадах и конкурсах и отличное 
обучение в школе. В пионерских лагерях 
также присутствовал дух коллективизма 
– все вместе  делали утреннюю зарядку, хо-
дили строем в столовую, пели песни возле
костра.

В СССР воспитание было основано на всеобщем ра-
венстве и осуществлялось в духе коллективизма. 
Во многом советское воспитание было построено на 
идеализации человеческих отношений, на стремле-
нии к знаниям и образованию.  В школе, а затем и 
в институте пропагандировали  семейные ценности, 
дружбу народов и взаимную поддержку. Это было 
действительно счастливое время. Люди в то время 
были более воспитанными и устроенными, вне зави-
симости от национальности и уровня образования. 

ЧТО ТАКОЕ ХОРОШО, 
А ЧТО ТАКОЕ ПЛОХО 

Труд необходимо было чередовать с отды-
хом, поэтому Коммунистическая партия 
заботилась и об этом. Большинство ребят 
проводили летние месяцы в пионерских ла-
герях – путевки родителям выдавались по 
месту работы. Чаще всего это были приго-
роды, но некоторым выпадал шанс отдох-
нуть на Черном и Азовском морях.

У советских детей было много 
обязательств: хорошо учиться, 
помогать отстающим, забо-
титься о ветеранах, собирать 
макулатуру и металлолом, по-
могать родителям, а еще за-
ниматься в кружках и читать 
книги.
Школьники принимали уча-
стие в субботниках, по графи-
ку делали уборку в классах и 
дежурили в столовой, девочки 
учились вести домашнее хо-
зяйство, шить и вышивать, а 
мальчики держать молоток в 
руках, многие даже работали в 
колхозах.
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У уважающих себя советских школьников не было 
принято бездельничать. Многие учились дополни-
тельно в музыкальных и художественных школах, 

серьезно занимались спортом. Тем не менее, времени 
на игры и развлечения тоже хватало. Самые счастливые 
часы проходили во дворе. Здесь ребята любили играть в 
«казаки-разбойники», в «войнушку», «квадрат», «съедоб-
ное-несъедобное» и другие игры, о которых современное 
поколение даже и не знает. 

ДЕЛУ ВРЕМЯ,
А ПОТЕХЕ ЧАС
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Р Советские дети были спортив-
ными, выносливыми и очень са-
мостоятельными по сравнению 
с современными детьми. Хо-
дить по маминому поручению за 
хлебом в 7-8 лет или отводить 
младших в детский сад было 
вполне приемлемым. 

Родители выписывали для них специальные детские 
журналы: «Мурзилку», «Пионер», «Юный натура-
лист», «Юный техник» и другие. Журналы с нетерпе-
нием ждали каждый месяц, а затем бережно сшивали 
и хранили еще несколько поколений. Умами совет-
ских мальчишек и девчонок владели герои произве-
дений В. Крапивина, В. Катаева, В. Осевой и др. 

БЛАГОДАРЯ
ЭТИМ КНИГАМ

КАЖДЫЙ
СОВЕТСКИЙ РЕБЕНОК

ВЕРИЛ

В СПРАВЕДЛИВОСТЬ
И ДОБРО
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Духовной пище для детей Коммунистиче-
ская партия уделяла особое внимание. Все 
произведения: книги, песни, фильмы прохо-
дили жесткую цензуру, были подчищены, 
обрезаны и подогнаны под идеологическую 
платформу. Всеми любимые мультфиль-
мы про Винни Пуха, Карлсона и Маугли, 
а в дальнейшем культовый мультфильм 
«Ежик в тумане», обожаемые всеми деть-
ми фильмы «Приключения Буратино», 
«Приключения Электроника», «Чучело» и 
др. до сих пор не оставляют поколение со-
рокалетних равнодушными. 

Девочки могли часами играть «в 
резиночку», а мальчики – пры-
гать с тарзанки или заниматься 
на турниках.

ВОСПИТАНИЕ

СОВЕТСКИЕ ДЕТИ ЛЮБИЛИ
ЧИТАТЬ



РУБРИКА
"НА СТИЛЕ – ИНТЕРЬЕРЫ"

АКТУАЛЬНЫЙ
СИНИЙ
БЫСТРЕЕ,

ВЫШЕ,
СИНЕЕ

Прогуливаясь по улочкам Лисса-
бона, можно бесконечно долго 
любоваться сказочной отдел-

кой домов из керамической плитки-азу-
лежу (azulejo), без которой невозможно 
представить португальскую архитектуру. 
«Azul» по-португальски означает «синий». 
Великая морская держава эпохи географи-
ческих открытий Португалия, пожалуй, не 
могла избрать никакой другой цвет симво-
лом своих успехов, побед и надежд. 

Еще одна владычица морей – Голландия. И 
нет ничего удивительного, что легендар-
ный делфтский фарфор знаменит цвето-
вым сочетанием синего и белого. Бело-си-
няя гамма росписи изделий делфтских 
мастеров, как считается, оказала влияние 
на мастеров набирающей тогда силу новой 
великой морской державы России и стала 
фирменным стилем гжельского народного 
промысла.

Начало двадцатого века – расцвет нового ев-
ропейского искусства, и в то же время труд-
ный, предреволюционный и предвоенный 
период европейской истории. На 1901–1904 
годы пришелся знаменитый «синий» период 
Пикассо (Periodo Azul) – на сегодняшний 
день один их самых востребованных у кол-
лекционеров в долгой карьере великого ху-

дожника.

Классический синий – цвет-фаворит в 
декорировании жилых помещений. Он 
прекрасно подойдет как для гостиной, 
так как снимает нервное напряжение 
и усталость, так и для кабинета – он 
помогает сосредоточиться на планах 
и делах и придает помещению лег-
кий оттенок благородной респекта-
бельности. Использование синего 
цвета в интерьере делает простран-
ство более глубоким и свободным. 

Синий цвет в интерьере подсозна-
тельно обеспечивает организован-
ность и неспешное принятие реше-
ний. Можно добавить несколько 
штрихов в синей гамме – такие 
акценты в жилом и рабочем про-
странстве актуальны, если чело-
век подвержен сменам настрое-
ния, устал от темпа жизни и не 
может сконцентрироваться на 
самом важном. Именно поэто-
му психологические практики 
расслабления часто проводят 

в сине-голубых комнатах.

НИКОЛАЕВА
МАРИНА

Архитектор,
дизайнер

интерьеров
nikolaeva_interiordesign
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Классический си-
ний идеальный фон 
– в этой тонально-
сти можно подобрать 
обивку для дивана,  
ковер, кухонный гар-
нитур или краску для 
акцентной стены. Сме-
ло выбирайте классиче-
ский синий цвет для ва-
ших интерьеров.

Однако ко всему нуж-
но подходить с чувством 
меры – обилие темного си-
него цвета может углублять 
ощущение тревоги и отчуж-
денности. Рекомендуется раз-
бавлять его более светлыми 
оттенками, близкими к голу-
бому, дымчатому или лавандо-
вому. Такие цвета вдохновляют, 
пробуждают фантазию и смелые 
мечты. 

В наше непростое время панде-
мии коронавируса и экономиче-
ской нестабильности во всем мире 
классический синий снова актуален. 
И в этом нет ничего удивительного 
– синий цвет символизирует предан-
ность, чистоту, целомудрие, верность, 
набожность, справедливость, красо-
ту, благородство происхождения, силу, 
бдительность, стремление к победе, на-
стойчивость, упорство, любовь к родине, 
гордость, славу и величие. И что особен-
но актуально в текущей непростой ситуа-
ции – доброе предзнаменование и надежду.
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Проголодались?

Шоколадные конфеты 

«МАЛИНОВЫЙ ТРЮФЕЛЬ»

Сладкоежки наверняка знают о Дне шокола-
да, который ежегодно отмечается в разгар 
лета – 11 июля. Всемирный день шоколада 

– это относительно молодой праздник, посвя-
щенный любимому лакомству многих людей. 
Идея праздника для шоколадных гурманов при-
надлежит французам. Не секрет, что они явля-
ются большими поклонниками этого изыскан-
ного лакомства. Со временем и другие страны 
переняли подобную традицию – ведь любителей 
шоколада можно найти в любой точке мира!

В России Всемирный день шоколада тоже отме-
чается, и в 2020 году он прошел в 26 раз. Давайте 
еще раз вспомним этот вкусный праздник вме-
сте и приготовим вкусное и полезное лакомство 
для всей семьи. 

СОСТАВ И ИНГРЕДИЕНТЫ:
Пюре малины. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 220 г.

Инвертный сахар
(можно использовать мед). . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   90 г.
Темный шоколад. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 450 г.
Масло сливочное. . . . . . . . . . . .  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  135 г.
Любой ягодный ликер или ром (по желанию). . .  . . . 27 г.

Этот рецепт, 
которым поделилась 
с нами шеф-кондитер 

шоколадного ателье «La 
Princesse Choco»

Алла Комиссарова, 
не оставит никого 

равнодушным.
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1.Пюре малины смешиваем с инвертным сахаром (можно заменить медом), доводим до кипения. Выливаем горячее пюре на предварительно растопленный темный шоколад.
2. Размешиваем массу до однородного состояния, когда температура достигнет 35-40 градусов, добавляем сливочное масло комнатной температуры. Пробиваем блендером.
3. Остужаем до 30 градусов, добавляем ром, пробиваем блендером.
4. Закрываем ганаш пленкой и убираем в прохладное и темное место на 8-12 часов для стабилизации.
5. Через 12 часов достаем и формируем круглые конфеты весом 10-12 г.
6. Получившиеся конфеты сразу обкатать в пудре малины или какао-порошке. Пудра малины делается очень просто. Предварительно высушили на солнце или в дегидраторе 100 г ягод, перемололи в кофемолке или в ступке.
7. Срок хранения этих нежнейших конфет 2-3 недели. Лучше хранить их в герметичной коробке в холодильнике.

     Пюре мали-
ны смешиваем 
с инвертным 
сахаром (мож-
но заменить 
медом), дово-
дим до кипе-
ния. Выливаем 
горячее пюре на предварительно рас-
топленный темный шоколад.

   Размешиваем массу до однород-
ного состояния, когда температура 
достигнет 35-40 градусов, добавляем 
сливочное масло комнатной темпера-
туры. Пробиваем блендером.

      Остужаем до 30 градусов, добавля-
ем ром, пробиваем блендером.

    Закрываем ганаш пленкой и уби-
раем в прохладное и темное место на 
8-12 часов для стабилизации.

    Через 12 часов достаем и форми-
руем круглые конфеты весом 10-12 г.

     Получившиеся конфеты сразу обкатать в пудре 
малины или какао-порошке. Пудра малины дела-
ется очень просто. Предварительно высушили на 
солнце или в дегидраторе 100 г ягод, перемололи в 
кофемолке или в ступке.

Срок хранения этих нежнейших конфет 2-3 неде-
ли. Лучше хранить их в герметичной коробке в хо-
лодильнике.

 1

2

3
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6

Приятного аппетита!
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